
de La Rinconada
El Defensor del Pueblo Andaluz, en La Rinconada
Acudió al colegio Azahares para dar una charla sobre infancia y participar en la Radio

El derribo del

‘San Juan Bosco’

dará pie a una

plaza abierta 

al disfrute de

todos los vecinos
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La Junta invertirá 13
millones en La Unión

Los Presupuestos autonómicos para 2009 reco-
gen a través de EPSA la primera gran dotación
económica que revertirá en infraestructuras públi-
cas en la Unión

La Junta respalda los principales proyectos
de La Rinconada y los incluye en sus cuentas
generales con especial atención a las personas
y familias que más atención necesitan

La empresa pública Soderinsa Veintiuno
ha comenzado esta misma semana con la
construcción del nuevo Centro de Salud de
La Rinconada, situado estratégicamente en
Santa Marta.

Las obras vienen después de que el alcal-

de, Javier Fernández, y el delegado de Salud,
Francisco Javier Cuberta, firmaran la pasada
semana el convenio por el que sería el
Ayuntamiento el encargado de dirigir la
construcción y la Junta de financiar el millón
de euros que cuesta.

Así las cosas, se equilibra y actualiza el
mapa local de servicios sanitarios con un
nuevo ambulatorio con capacidad para aten-
der a unas 12.000 personas.

Prestará servicios de médico de familia,
pediatría y enfermería.

Comienzan las obras en el Centro

de Salud de La Rinconada

SALUD
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Sevilla vuelve a ser una de las
provincias más beneficiadas en el
reparto de inversiones que el
Gobierno andaluz prevé en el pre-
supuesto aprobado para el ejercicio
2009. Así, las cifras totales suben
un 5,5 por ciento respecto al año
en curso, lo que supone un incre-
mento de casi 60 millones de
euros.

La mayor parte de estos fondos
irán destinados a potenciar las
infraestructuras y las comunica-
ciones, la consolidación de las polí-
ticas sociales y el desarrollo de polí-
ticas de empleo y de fomento de la
actividad empresarial.

En el reparto local "la Junta
cumple con La Rinconada", como
resume el alcalde de la localidad,
Javier Fernández, en alusión a que
"ninguno de los grandes proyec-
tos conjuntos o que dependen de
financiación autonómica se queda
atrás".

Así, el más significativo por el
volumen de la inversión reservada
en el próximo ejercicio es el impul-
so que en 2009 tendrá el desarrollo
de la Unión con una partida reco-

gida en las cuentas de la Empresa
Pública del Suelo de Andalucía de
cerca de 13 millones de euros,"con
los que se materializa no sólo el
compromiso que la Junta tiene con
el proyecto residencial más impor-
tante de la historia de La
Rinconada, sino su coincidencia
con el Gobierno local al respecto de
la idoneidad de los plazos".

De ese montante total,10 millo-
nes se dedicarán a dotaciones y
equipamientos tales como la
Central de Seguridad ya en cons-
trucción, la futura Feria de la
Unión, el Foro de la Cultura o la
Ciudad del Deporte.

Otros tres millones de euros
estarán dedicados a los trabajos de
urbanización que empezarán por
la Avenida de la Unión.

AAuuttoovvííaa
Junto a la Unión,el otro proyec-

to 'emblema' del desarrollo rinco-
nero cuenta también en los
Presupuestos andaluces con inver-
sión reservada en el próximo ejer-
cicio.Con cuatro millones de euros
está dotada la segunda fase de la

autovía de acceso Norte para 2009.
Se trata de una inversión pluria-

nual que se irá faseando en fun-
ción de las necesidades del proyec-
to hasta llegar a cubrir los 23
millones de euros en que se calcu-
ló la construcción de esta arteria
definitiva de la integración de la
zona Norte de la provincia en
conexión con la ciudad.

En concreto, esta segunda fase
supone dar continuación al traza-
do actual a lo largo de 5,6 kilóme-
tros, los enlaces con La Rinconada
y San José y la salida ya en carre-
tera convencional hacia Brenes y
Alcalá del Río.

"Según lo acordado con la Junta
-apunta Fernández de los Ríos- se
da continuidad y agilidad a un pro-
yecto que, además, generará
empleo y activación económica,
una prioridad de los Gobiernos
comprometidos con la solución a
la crisis".

En este sentido, el alcalde recor-
dó "la importancia de la obra civil
en el paquete de medidas para salir
del bache económico y en el que se
enmarca esta segunda fase de la

autovía".
Ésta es una de las obras que

completan el entramado de
infraestructuras para las comuni-
caciones que la Junta diseña para la
zona, no sólo por el importante
desarrollo y, por tanto, flujo de
vehículos que diariamente acceden
a la ciudad desde la zona Norte,
sino por el 'mimo' con que se quie-
re 'blindar' de dotaciones a un área

que acogerá además el nudo logís-
tico de transporte de mercancías
con más peso de la Comunidad.

Desde la perspectiva del empleo,
Obras Públicas ha dado a conocer
los datos de puestos de trabajo que
se generará en torno a esta prime-
ra etapa de la segunda fase de la
autovía: serán 234 directos y otros
170 indirectos.Las obras comenza-
rán en diciembre.

“Que la Unión es un proyecto común de la Junta y el Ayuntamiento se
demuestra con las palabras y con los hechos: 13 millones de euros vendrán
en 2009 a respaldar su construcción”A fondo

El Gobierno andaluz refuerza con 1.140 millones de euros para Sevilla las

infraestructuras, el empleo y las políticas sociales. En 2009 La Rinconada

recibirá además inversiones para la segunda fase de la autovía, el Plan

Director de Instalaciones Deportivas, la ampliación del Majuelo,

financiación para una Escuela Taller, para el nuevo centro de salud y

para acciones sociales en apoyo de familias trabajadoras

Los Presupuestos
de la Junta 
incluyen 
13 millones para
la Unión

El Gobierno andaluz dedicará
el próximo año 56 millones de
euros a la construcción y reforma
de centros de salud de la provin-
cia.Entre las actuaciones incluidas
se contempla la segunda de las
partidas de inversión -de 200.000

euros- para el nuevo ambulatorio
del núcleo de La Rinconada en el
que la Junta empleará algo más
de un millón de euros,en cumpli-
miento del convenio firmado la
semana pasada por el alcalde y el
delegado de Salud.

SALUD

Financiación del
nuevo ambulatorio
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Sevilla es la provincia que más
inversión recibe de la Junta de
Andalucía en los Presupuestos
para 2009

Las claves: potenciar las infraestructuras y
las comunicaciones, consolidar políticas
sociales y desarrollar acciones que fomen-
ten el empleo y la actividad empresarial

Las capas sociales más 
desfavorecidas y las familias,
principales receptores de la
protección del Gobierno

En el apartado de políticas
sociales la Junta estará presente
en la finalización mediante la
financiación del equipamiento
de la Residencia para Adultos
con Discapacidad y la Unidad de
Gravemente Afectados,así como
en el concierto de plazas no sólo
de la ampliación, sino de las
actuales de alojamiento, de las
del Centro Ocupacional y de la
Unidad de Día. En total, más de
700.000 euros.

También la Junta reconoce en
los presupuestos el equipamien-
to para la nueva Guardería
Pública de Santa Cruz, así como
la concertación de plazas para las
dos actuales en funcionamiento.

Para 2009 se renovarán las
ayudas recogidas en la Ley de
Dependencia para atender a las
personas con discapacidad y que
en 2008 ascendió en ayuda a
domicilio a 236.000 euros.

Los programas de menores y

familias que se desarrollan desde
el Ayuntamiento con financia-
ción de la Junta también se reno-
varán para cubrir los casi
200.000 euros que en 2008 se
dedicó al Equipo de Tratamiento
Familiar y al Servicio de
Atención Infantil Temprana.

ACCIÓN SOCIAL

Impulso a 

políticas sociales
El colectivo de la discapacidad, los mayores,

las guarderías públicas y las familias con meno-

res, prioridades del Gobierno andaluz

Punto en el que la segunda fase de la autovía se encontrará con la Unión.

Ayuda a domicilio.

El Plan Director de
Instalaciones Deportivas firmado
por el consejero, Luciano Alonso,
y el alcalde tiene la primera asig-
nación en 2009. La Junta recono-
ce un millón de euros para La
Rinconada, una inversión que se
unirá a la que el Ayuntamiento
disponga en sus presupuestos

para el próximo año y que servi-
rán para "activar prácticamente
todas las obras que tenemos pre-
vistas", como apunta el delegado
de Deportes, José Antonio Ruiz
Dorado. Así las cosas, el Plan por
el que se modernizarán cinco
infraestructuras deportivas con
césped artificial, nuevas dotacio-
nes e incluso la construcción del
'nuevo Leonardo Ramos Yerga'
toma cuerpo y aterriza en su eje-
cución en el próximo ejercicio
con el primero de los cinco millo-
nes previstos.

PLAN DIRECTOR DE INSTALACIONES DEPORTIVAS

Inyección para la
modernización

Las políticas de impulso econó-
mico tienen partida propia en los
Presupuestos andaluces. Así,

Sevilla recibirá casi 300 millones de
euros destinados a la formación
profesional para el empleo, a las

escuelas taller, casas de oficio y
talleres de empleo, así como para
ayudar a empresas con dificultades
coyunturales. De entrada, La
Rinconada tiene en esta materia,
concedido un nuevo programa de
formación para el empleo para
jóvenes en forma de escuela taller
que se dedicará a construir el
Parque de las Graveras.

FORMACIÓN Y EMPLEO

Incluida la Escuela

Taller ‘Las graveras’

Habrá césped artificial.

La ampliación de los actuales
90.000 metros cuadrados del
parque ribereño del Majuelo en
otras 12 hectáreas es otro de los
proyectos estructurales por los
que el Gobierno local apuesta en
materia de turismo,ocio,deporte
y medio ambiente. En 2009 se
activará la inversión para comen-
zar con la ejecución que conver-
tirá esta zona agrícola en un
espacio "que reforzará nuestra

seña de identidad ribereña y con-
solidará una alternativa de espar-
cimiento metropolitana", como
explica el primer edil.

La Junta apoya el proyecto y lo
financia con un millón de euros a
través de la Consejería de
Turismo.

TURISMO Y MEDIO AMBIENTE

1 millón para la
ampliación
El Majuelo encuentra

financiación autonómi-

ca para ampliarse en

120.000 metros más

Formará a jóvenes mientras se levanta el parque

Parque El Majuelo.
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Las 44 nuevas viviendas de
VPO que se construirán en la zona
conocida como Rinconada Oeste
(junto al Santísimo), tendrán
como particularidad que serán
dúplex. Así se pone de manifiesto
en el proyecto ya redactado por
Soderinsa Veintiuno, en el que se

especifica, además, que la mayoría
contarán con distribuidor,tres dor-
mitorios,cocina,salón,baño y aseo
y todas tienen plaza de garaje.

En total, las viviendas tendrán
70 metros cuadrados, aunque hay
dos que serán algo mayores y ten-
drán cuatro habitaciones. De esta
forma, el Ayuntamiento rescata

un formato de vivienda como es el
dúplex que ha dado muy buenos
resultados en la localidad en otras
promociones. La delegada de
Desarrollo Económico y Vivienda,

Pilar García Extremera, asegura
que "ésta es una innovadora pro-
moción de viviendas, ya que está
formada por dúplex con un espa-
cio muy recogido, que interesa

bastante a los vecinos; con esto lo
que queremos es adaptarnos a las
necesidades de los solicitantes y ser
cada vez más exigentes a la hora de
construir vivienda pública".

En el sorteo de estas viviendas
se destinará a una personas con
discapacidad al estar adaptada a sus
necesidades, dos a familias nume-
rosas, diez para unidades familia-
res con hijos, 15 para jóvenes de
entre 26 y 34 años sin cargas fami-
liares,otras diez para los inquilinos
de los 51 estudios de alquiler y los
seis dúplex restantes irán destina-
dos a los solicitantes no compren-
didos en los grupos anteriores.

El plazo para poder participar en
el sorteo de esta nueva promoción
se abrirá a principios de año que
viene y como condición,el deman-
dante tendrá que tener ingresos
inferiores a 2,5 veces el IPREM y
estar empadronado en La
Rinconada con una antigüedad
superior a los 5 años y no poseer
vivienda en propiedad.

La promoción tendrá también
nueve locales comerciales y seis
garajes no vinculados a las vivien-
das que se adjudicarán a los  pro-
pietarios de estos locales.

Diez irán destinadas a familias con hijos, dos a familias numerosas, 15 a jóvenes de entre 26 y 34 años 

sin cargas familiares, otras diez para los inquilinos de  los 51 alojamientos, una para personas con discapacidad

y los seis dúplex restantes al resto de perfiles

Las 44 viviendas de Rinconada Oeste

serán dúplex de 70 metros cuadrados

VIVIENDA

La Rinconada está extendien-
do progresivamente el uso de la
bicicleta. La última iniciativa que
se ha puesto en marcha desde el
Ayuntamiento ha sido la instala-
ción de paradas de bicis en pun-
tos estratégicos como centros de
Secundaria, ambulatorios o cen-
tros municipales.

Estas paradas comenzaron a
colocarse con motivo de la
Semana de la Movilidad,a finales
de septiembre,y ya están instala-
das en todos los institutos y en
los del Patronato Municipal de
Deportes. Progresivamente se
irán instalando en el edificio de
Soderinsa y en los centros cultu-

rales hasta alcanzar las 26 para-
das qua ha previsto el Área de
Medio Ambiente, con espacio
para siete bicicletas cada una.

Estas estaciones de bicis tienen

el mismo diseño que las de
Sevilla, que tanto éxito han teni-
do desde su puesta en funciona-

miento. El primer teniente de
alcalde y delegado de Medio
Ambiente, Cristóbal Blázquez,
asegura que "hemos decidido
instalar estos bloques para apar-
car bicicletas, ya que era una
demanda de los vecinos que cada
vez utilizan más este medio de
desplazamiento no contaminan-
te dentro de La Rinconada".

De hecho, la empresa Sadai,
que  realizó un estudio a princi-
pios de año en el municipio para
ver la viabilidad que tendría la
implantación de carril bici en la
localidad, ya adelantó que el 48
por ciento de la población se des-
plaza a pie y un 1,5 por ciento lo

hace en bicicleta. Según los res-
ponsables del estudio, "aunque
parezca lo contrario, es un dato
muy significativo pues demues-
tra que existe ya una red de
ciclistas que utilizarían el carril,
ya que habitualmente se mue-
ven en bici sin que exista y esto

animaría al resto". Las demás
personas, el 39 por ciento, se
mueven en coche y, según el
estudio, "esta cifra podría dismi-
nuir considerablemente de
ponerse en servicio el carril bici,
ya que podría establecerse como
medio alternativo".

La Rinconada apuesta
por la bicicleta

MEDIO AMBIENTE

Una de las zonas para aparcar la bici, en el Centro de Salud de La Rinconada.

Alzado de cómo serán los dúplex que se construyan en Rinconada Oeste.

El plazo para poder
participar en el sorteo
de esta promoción se
abrirá a principios del
año que viene

La localidad contará con
26 aparcamientos de
bicicleta. Se irán
colocando en las zonas
de más tránsito
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A través de las quejas que los orga-
nismos y los ciudadanos les hacen
llegar el Defensor del Pueblo
Andaluz conoce de primera mano
hacia dónde se encamina la sociedad,
sus problemas y los valores más
positivos.Esta semana ha visitado el
colegio Los Azahares de La
Rinconada donde ha participado en
los actos para conmemorar en Día
de los Derechos del Niño.
¿¿CCuuáálleess  ssoonn  llaass  nneecceessiiddaaddeess  qquuee
ddeetteeccttaa  eenn  llaa  ssoocciieeddaadd  aaccttuuaall??
En estos momentos se están acen-
tuando las peticiones desde los secto-
res más afectados por la recesión
económica  a los que hay que añadir
las clases medias asalariadas con
niveles de endeudamiento impor-
tantes que ven el problema del paro
con enorme preocupación.

LLooss  eexxppeerrttooss  hhaabbllaann  ddee  ssoocciieeddaadd
ddeessppeerrssoonnaalliizzaaddaa,,  ccaarreennttee  ddee  vvaalloo--
rreess  yy  ssiinn  ccoonncciieenncciiaa  ccoolleeccttiivvaa  ¿¿ccuuááll
eess  ssuu  vveerrddaadd??
Mi experiencia es perfectamente
coincidente. Debemos recuperar ese
sentido de la vecindad, del apoyo
común, empezando por la familia
que casi ha desaparecido y siguiendo

por el conjunto de la sociedad.

NNoo  ttooddoo  sseerráá  nneeggaattiivvoo..  DDeessddee  ssuu
ppaappeell  ddee  ccrrííttiiccoo  ddee  llaa  ssoocciieeddaadd  aannddaa--
lluuzzaa  sseerráá  ccoonnsscciieennttee  ttaammbbiiéénn  ddee
aallgguunnooss  aavvaanncceess  ¿¿ccuuáálleess  ssoonn??
En paralelo observo una moviliza-
ción social minoritaria pero sí más
motivada y sobre todo en sectores de
la juventud.

PPaarraa  ccoonnsseegguuiirr  uunnaa  cciiuuddaaddaannííaa  iigguuaa--
lliittaarriiaa  yy  pprrooggrreessiissttaa  ¿¿qquuéé  vvaalloorreess
hhaayy  qquuee  ffoommeennttaarr??
Creo en la justicia de las oportunida-
des. En reconocer el trabajo y el
mérito como herramientas de supe-
ración.

UUnnoo  ddee  llooss    sseeccttoorreess  ssoobbrree  llooss  qquuee
mmááss  hhaayy  qquuee  iinncciiddiirr  ppaarraa  llooggrraarr  eessttee
oobbjjeettiivvoo  eess  eenn  eell  ddee  llaa  jjuuvveennttuudd  ¿¿qquuéé
mmeeddiiddaass  hhaayy  qquuee  aapplliiccaarr  ppaarraa  eevviittaarr
eeppiissooddiiooss  ddee  vviioolleenncciiaa  eenn  llaass  aauullaass  oo
rraacciissmmoo  qquuee  pprroottaaggoonniizzaann  ttaannttooss
tteelleeddiiaarriiooss  eenn  eessttooss  mmoommeennttooss??
La educación en el sentido más
amplio del término, desde el sector
educativo la familia y la sociedad.

¿¿QQuuéé  ooppiinniióónn  llee  mmeerreeccee  llaa  ccoonnttrroo--

vveerrttiiddaa  aassiiggnnaattuurraa  qquuee  ssee  iimmppaarrttee  eenn
llooss  cceennttrrooss  ddee  SSeeccuunnddaarriiaa    ddee
EEdduuccaacciióónn  ppaarraa  llaa  CCiiuuddaaddaannííaa??
Que es un contenido previsto por la
Ley. Distinto sea que entre algún
colectivo se muestren críticas y que
se puedan solventar sin mayores
problemas. Me temo que no es el
principal problema ni en mayor reto
que tiene nuestro sistema educativo.

UUsstteedd  oosstteennttaa  ttaammbbiiéénn  eell  ccaarrggoo  ddee
DDeeffeennssoorr  ddeell  MMeennoorr,,  ¿¿CCuuáálleess  ssoonn
llooss  pprroobblleemmaass  ddee  llaa  iinnffaanncciiaa  hhooyy  eenn
ddííaa,,  yy  ccuuááll  eell  qquuee  mmááss  llee  pprreeooccuuppaa??
Percibo un avance en los aspectos
materiales de atención hacia los
menores, propios con el avance y
desarrollo económico que se ha pro-
ducido y no podemos negar. Pero, a
la vez, parece que la sociedad que
construimos da pocos espacios a los
menores,a sus tiempos,a sus necesi-
dades.También me preocupan nue-
vas formas de riesgo en menores
poco atendidos por sus familias, en
donde la ocupación de sus padres
relegan un tiempo precioso de dedi-
cación que es vital para su desarrollo.

¿¿QQuuéé  mmeeddiiddaass  hhaabbrrííaa  qquuee  aapplliiccaarr  eenn

eell  uussoo  ddee  IInntteerrnneett  ppaarraa  qquuee  llooss
mmeennoorreess  eessttéénn  mmááss  pprrootteeggiiddooss  yy  sseeaa
uunn  eessppaacciioo  mmááss  sseegguurroo??
Una idea básica de la mano de lo
anterior:más presencia de los padres
en la ocupaciones de sus hijos. La
figura del menor encerrado en su
habitación solo y sin apoyo el uso de
Internet me parece que merece más
atención y cuidado.

DDoonnddee  ffaallllaann  llaass  iinnssttiittuucciioonneess  ppúúbbllii--
ccaass  eessttáánn  llaass  OONNGG  ¿¿qquuéé  ppaappeell  jjuuee--
ggaann  eenn  llaa  ssoocciieeddaadd  aaccttuuaall??
Ése no es el más adecuado. Cubrir
vacíos significa que dejamos escena-
rios de intervención sin atender y
esa fórmula no es buena. Como
complemento,ayuda,implicación de
la sociedad y de su voluntariado,
todo eso me parece perfecto.Pero sin
relegar las responsabilidades del
poder público.

LLaa  RRiinnccoonnaaddaa  ccuueennttaa  ccaaddaa  vveezz  ccoonn
uunn  mmaayyoorr  nnúúmmeerroo  ddee  vveecciinnooss
eexxttrraannjjeerrooss  yy,,  aall  iigguuaall  qquuee  eenn  eell  rreessttoo
ddee  llaass  cciiuuddaaddeess  ssee  pprreevvéé  qquuee  llaass  cciiffrraass
aauummeenntteenn,,  ¿¿ccóómmoo  eennccaajjaann  eennttrree  llaa
cciiuuddaaddaannííaa??
Con más normalidad de lo que se
quiere contar.Van y vienen a traba-
jar como lo hicimos nosotros no
hace mucho para ganarnos la vida.
No me parece nada novedoso y el
resultado mayoritario es una inte-
gración muy normalizada.

EN PRIMERA LÍNEA

José Chamizo de la Rubia,
nació en Los Barrios
(Cádiz) en 1949. Es sacer-
dote, licenciado en Historia
y diplomado  en
Biblioteconomía por la
Ciudad del Vaticano.
Desde 1996 es Defensor
del Pueblo Andaluz y está
especialmente implicado en
tareas de asistencia y
apoyo ante problemas de
drogodependencias y de
lucha contra la margina-
ción y la pobreza.
Acumula en su persona la
titularidad de otra
Institución, Defensor del
Menor de Andalucía, crea-
da por el Parlamento en
1998.

José Chamizo de la Rubia (nacido en 1949) es desde 1996 el barómetro

andaluz de ‘ciudadanía’. Desde su puesto de Defensor del Pueblo

Andaluz detecta todos los déficit sociales y los avances 

El Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, en el patio del colegio Los Azahares.

José Chamizo de la Rubia, Defensor del Pueblo Andaluz

“La sociedad que estamos  construyendo dedica

poco espacio a las necesidades del menor”

“Debemos recuperar
el sentido de la vecin-
dad, del apoyo común
empezando por la
familia”

“La figura del menor
solo y encerrado en su
habitación utilizando
Internet merece
mucha más atención y
cuidado”

“Hay también una
movilidad social mino-
ritaria especialmente
procedente de secto-
res juveniles”
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El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, y el delegado
provincial de Salud, Francisco
Javier Cuberta, han firmado el
convenio de colaboración para la
construcción del nuevo centro de

salud del núcleo de La Rinconada
en el que la Junta de Andalucía
invertirá algo más de un millón
de euros.

El Ayuntamiento,a través de su
empresa pública Soderinsa
Veintiuno, asume los trabajos de
ejecución y control de la obra que
ya ha comenzado y que tendrá un
plazo de ejecución previsto en el
proyecto de 18 meses.

El convenio permite la ejecu-
ción directa por parte del
Ayuntamiento,"lo que no sólo da
agilidad al proyecto sino que
garantiza la aplicación de nuestro
'Plan contra la crisis' en lo refe-

rente a que los empleos generados
y la contratación de proveedores,
se quede en la localidad", como
explica el primer edil.

Por su parte, el delegado agra-
dece "el espíritu de colaboración y
la ayuda excepcional mostrada
por el Ayuntamiento para asumir
este reto que mejorará sustancial-
mente la atención primaria en
este núcleo". De igual forma,

apuntó al compromiso de la Junta
"con otros equipamientos futuros
asociados a la expansión residen-
cial" que se desarrollará en la
Unión.

En este sentido, Fernández de
los Ríos quiso reconocer "el cum-
plimiento de la hoja de ruta fir-
mada con la Consejería" en la
que, además del centro firmado
hoy, se recogía la creación de un

centro de salud en San José que
descentralizara al actual -que se
inauguró en julio pasado-, y el
estudio de necesidades futuras en
el Pago.

EEddiiffiicciioo
El nuevo edificio, que sustituirá

al actual, estará ubicado en una
parcela de titularidad municipal
en la zona de Santa Marta,barria-

da que acoge un fuerte crecimien-
to residencial. Tendrá 900 metros
cuadrados distribuidos en dos
plantas y con capacidad para aten-
der en medicina de familia, pedia-
tría y enfermería a unos 12.000
habitantes, "cubriendo la previ-
sión de aumento poblacional en
este núcleo en el medio plazo",
según señala Fernández de los
Ríos.

El delegado provincial y el alcalde firman el convenio por el que la Junta financia y el Ayuntamiento

construye el nuevo edificio. La inversión ronda el millón de euros. El plazo de ejecución previsto en

el proyecto es de 18 meses.

Soderinsa construye ya el Centro

de Salud de La Rinconada

El Área de Urbanismo ha apro-
bado  la elaboración de un estudio
de seguridad y salud de ordena-
ción de los terrenos en los que
estará situado el parque de Las
Graveras.La oferta presentada por
la UTE integrada por Manuel
López Sánchez,Dolores Gutiérrez
Mora y Gema Rodríguez García

ha sido la que más ha gustado y
serán ellos lo que acometan el
proyecto por  118.800 euros.

Este parque de 15 hectáreas,que
superará la extensión actual del
Majuelo, será un recinto vincula-
do al agua, la aventura y el depor-
te y tendrá como protagonista un
lago artificial,para el que se creará

una escuela deportiva, y del que
se podrá disfrutar de remo o el
piragüismo. El arquitecto que
ganó el concurso de ideas y por
tanto se encargará de de llevar a
cabo la idea será Manuel López

Sánchez  con su proyecto ‘Aqua’.
El nuevo parque contará con

dos accesos con aparcamientos,
uno desde la A-8001 y otro desde
una futura rotonda. Tendrá tam-
bién circuitos para ir en bicicleta,
hacer footing, gimnasia, o dar un
paseo y un área concreta destina-
da a jardín botánico que constitui-
rá una fiel representación de espe-
cies autóctonas del mediterráneo
y que se ubicarán estratégicamen-
te.

Encargado el estudio

de seguridad y salud 

PARQUE DE LAS GRAVERAS

El delegado provincial de Salud, el alcalde de la localidad y la delegada de Salud, durante la firma del convenio.

Las obras del centro
sanitario comienzan
esta misma semana y
tendrán un plazo de
ejecución de 18 meses

El nuevo Centro de Salud
del núcleo de La Rinconada
tendrá una superficie total
de 900 metros cuadrados,
por lo que duplicará el
tamaño del actual.
Este espacio contará con
cinco pares de consultas,
otras dos salas dedicadas a
extracciones y otro par de
consultas de pediatría. El
edificio tendrá dos plantas y
básicamente estará formado
por dos cuerpos articulados
a través de un patio interior,
donde se establecerá el pro-
grama para consultas y las
respectivas salas de espera.
Además, contará con sala de
juntas, oficio limpio y sucio,
aseo de mujeres, de hom-
bres, de minusválidos,
pediátrico, sala para el reci-
claje de residuos, almacén
clínico y módulos de espera.
El proyecto contempla tam-
bién parámetros para favo-
recer el ahorrro de energía
y aislamiento térmico de
forma que se consiga un
uso racional de la energía.

DOTACIONES

Siete pares
de consultas

SANIDAD

La segunda ronda de circun-
valación de Sevilla, la SE-35,
sigue tomando forma. La
Gerencia de Urbanismo ha adju-
dicado los proyectos de redac-
ción de otros dos tramos de
cinco kilómetros, que unirá la A-
IV y la ronda Supernorte y ésta
con la propia SE-35.

Esta ronda permitirá el impul-

so de los suelos de la nueva esta-
ción de mercancías de
Majarabique, donde se traslada-
rán  las instalaciones de
Mercasevilla, ubicada en el polí-
gono industrial rinconero.

Estos dos nuevos tramos
comenzarán a ejecutarse en
2009 y tendrá un plazo de ejecu-
ción de 22 meses.

La ronda permitirá un mejor acceso a los

terrenos del nodo logístico de Majarabique

Nuevo impulso a 
la SE- 35 

FOMENTO

El proyecto se ha adjudicado por un importe

de algo más de 118.800 euros
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Como cada 25 de noviembre,
día en el que se celebra la ‘Lucha
contra la Violencia basada en el
Género’, toda la sociedad rinco-
nera participará a través de acti-
vidades,manifestaciones,proyec-
ción de vídeos, o reparto de lazos,
entre otras iniciativas.

El día 17 el Grupo Municipal
Socialista propondrá en el Pleno
municipal la aprobación de una

moción contra este tipo de vio-
lencia. Según la delegada del
Área de Igualdad y Bienestar
Social, Pilar Escudero, "hay que
pasar de la palabra a la acción y
denunciar ante la sospecha, apo-
yar permanente y desarrollar un
marco jurídico para atender
mejor a las víctimas".

Además, el Área de Igualdad
repartirá lazos blancos e infor-

mación sobre la violencia basada
en el género en los dos mercadi-
llos del municipio. Esta actividad
se desarrollará los días 19, 20, 26

y 27  entre las 10.00 y las 12.00
horas.

Asimismo, el 20 de noviembre
a las 18.00 horas tendrá lugar
una conferencia denominada `La

Violencia de Género no tiene
Fronteras’, que estará a cargo de
la presidenta de la ONG Mujeres
en Zona de Conflictos’, Mila
Ramos. La charla tendrá lugar en
el Centro Juvenil La Estación.

El mismo día en que se celebra
el Día contra la Violencia el Área
de Igualdad y Bienestar Social
pondrá un autobús por la tarde
para que los interesados partici-
pen en la manifestación que se
llevará a cabo en Sevilla.

Como cada año, los centros de
secundaria de la localidad tam-
bién  participarán en la celebra-
ción de ese día, mediante trabajos

y murales que expondrán en los
propios centros para concienciar
a la juventud de que hay que
erradicar ese tipo de violencia.

Charlas, actividades, y 
manifestaciones contra la violencia

DÍA CONTRA LA VIOLENCIA A LA MUJER

Ayuntamiento y asociaciones de mujeres se

echan a la calle para reivindicar la erradica-

ción de la violencia basada en el género

Las Asociaciones de Mujeres
tampoco quieren pasar por alto
el Día contra la Violencia a la
Mujer. Por ello todas participa-
rán con el Área de Igualdad en

el reparto de lazos blancos por
los dos mercadillos de la locali-
dad.

Mujeres Progresistas además
convocará una charla-coloquio:

‘La experiencia personal y pro-
yectos de la fundación
Anabella’, el 15 de noviembre a
las 17.00 horas en la sede de la
asociación.

Por su parte, Flor de Jara lle-
vará a cabo una representación
teatral denominada ‘El Oso’,
bajo la dirección de Antón
Chejov y con Estefanía
Gutiérrez y Javier Santaolalla

como intérpretes. Esta actua-
ción se llevará a cabo el domin-
go 23 de este mes, también a las
17.00 horas en la sede de la
Peña Cultural Flamenca Flor  de
Jara. Por último, la Asociación
Mujeres Abiertas al Futuro pro-
yectarán la película
‘Durmiendo con su enemigo’ el
viernes 21 a las 17.30 en la sede
de la asociación.A través de esta

película, las socias podrán com-
probar la cruda realidad que
viven las mujeres victimas del
maltrato.

Los tres colectivos de mujeres
quieren concienciar de la
importancia de erradicar este
tipo de violencia basada en el
género y apoyan la puesta en
marcha de campañas de sensibi-
lización.

ASOCIACIONES

Las asociaciones de

mujeres piden tolerancia 

El 20 a las 18.00 se lleva-
rá a cabo la conferencia
‘La Violencia de Género
no tiene fronteras’

El Día Internacional de los
Derechos del Niño que tendrá
lugar el próximo día 20 de
noviembre se celebrará en La
Rinconada con una intensa jor-
nada de actividades lúdicas dirigi-
das a los niños del municipio,
protagonistas indiscutibles del
día.

El Área de Igualdad y
Bienestar Social quiere reivindi-
car la importancia de este evento
entre los jóvenes y, para ello, el
sábado día 22 desde las 10.30
horas se realizarán actividades

socioeducativas en el polideporti-
vo y patio del Colegio Pepe

González.
La delegada del ramo, Pilar

Escudero, asegura que "con

esta celebración desde el
Ayuntamiento pretendemos pro-
mover en niños y niñas la refle-
xión sobre el concepto de dere-
cho, así como, enseñar y explicar
de una manera lúdica la diversi-
dad de los mismos".

Las actividades estarán dirigidas
a jóvenes de Infantil y Primaria de
la localidad divididos en dos gru-
pos en función de las edades. Los
juegos irán encaminados a traba-
jar la educación en valores, los
derechos y la multiculturalidad.
En este sentido, habrá un graffiti
por los derechos del menor, una
gran gymkhana del derecho de los
menores o una ludoteca, entre
otras actividades.

Se celebrará el 22 de noviembre en el Colegio

Pepe González a partir de las 10.30 horas

Juegos para reivindicar los derechos

del niño en el Día de la Infancia

BIENESTAR SOCIAL

En las actividades se
trabajarán conceptos
como la educación en
valores, los derechos y
la multiculturalidad

Ya se ha presentado el proyecto NERA
(Nueva estrategia rural para Andalucía)
que tiene como objetivo potenciar el des-
arrollo económico y social sostenible de la
Comarca Gran Vega.Este proyecto es una
iniciativa de la Junta para que la sociedad
rural y los agentes sociales, económicos y
políticos, participen en el debate y análisis
de la situación actual de los pueblos y deci-
dan sobre el futuro de sus habitantes.

NERA

Presentada la
Nueva
Estrategia
Rural para
Andalucía 
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El delegado de Seguridad
Ciudadana,Ramón Gil,ha partici-
pado en unas jornadas sobre
'Formación para Jefaturas  y
Mandos de la Policía Local de
Andalucía',celebradas en Córdoba
los días 4 y 5 de noviembre.El edil
estuvo acompañado por el jefe  de
la Policía de la localidad, quien
asistió en calidad de oyente.

Se trata de las terceras jornadas
que organiza la Consejería de
Gobernación, cuyo objetivo es

formar e informar sobre temas
que por su novedad o relevancia se
consideran de interés en materia
de seguridad pública. En esta oca-
sión la temática giraba en torno a
la coordinación de las policías loca-
les en la Comunidad Autónoma
andaluza'.

Entre los contenidos del progra-
ma destacó la conferencia inaugu-
ral sobre la coordinación de las
policías locales en las diferentes
comunidades autónomas, la refor-

ma penal  en materia de seguridad
vial y los aspectos a considerar en
la aplicación de los delitos contra la
seguridad vial.

Asimismo, Ramón Gil fue el
encargado de ofrecer la conferen-
cia denominada 'Propuestas y
debate sobre la coordinación de las
Policías Locales en Andalucía'.Las
jornadas se enmarcan dentro del
Plan de Formación de la Escuela
de Seguridad Pública de
Andalucía.

Ramón Gil participa como 
ponente en unas Jornadas 
sobre Mandos de la Policía Local

SEGURIDAD CIUDADANA

CCoonnvveenniioo  ccoonn  llaa  OOPPAAEEFF. El Ayuntamiento de La Rinconada
ha firmado un convenio con la OPAEF sobre gestión y recaudación de
multas por infracciones a la ley de tráfico,circulación de vehículos,segu-
ridad vial y ordenanzas municipales de tráfico. Con esta rúbrica la
OPAEF se encargará también de gestionar la detracción de puntos,com-
pletando todo el proceso, con  la multa y su recaudación. El
Ayuntamiento,por su parte, se compromete a grabar la infracción.

Las obras para reurbanizar las
calles situadas junto al nuevo ape-
adero que construirá Adif (los
terrenos de la trasera de la calle
Santiago), ya han sido adjudicados
a la empresa Energía y
Construcciones para que se encar-
gue de acometer el proyecto.

Las actuaciones que se llevarán a
cabo, y que tendrán una inversión

de 795.300 euros aproximadamen-
te, estarán centradas en la calle
Murcia, la trasera de Santiago, Los
Cisnes, Las Golondrinas y
Fernando de Córdoba y el final de
la calle Bécquer y el norte del
puente sobre el ferrocarril. El obje-
tivo de estas obras es integrar a
estas calles  que están en contacto
con las vías del tren  en la trama

urbana y reurbanizarlas.
Para ello, se separarán de las vías

del tren a través de unos paneles
con aislamiento acústico. Además,
habrá dos calles con arbustos y
carril bici, aparcamiento en cordón
y vial con doble sentido de circula-
ción.

Esta actuación integral incluye
también la creación de una rotonda

al final de la calle Murillo, que
ordenará el tráfico de la zona.
Asimismo, las obras se conectarán
en un futuro con el boulevar del
arroyo Almonazar, cuyas obras se
encuentran en estos momentos
también en ejecución. A través de
esta conexión, el carril bici que en
ambas actuaciones se está creando
tendrá continuidad.

Previamente, todos los terrenos
sobre los que se actuará, que en
total tienen una superficie de
11.712 metros cuadrados, han sido

cedidos al Consistorio por un
importe de 265.000 euros.

Según del primer teniente de
alcalde y delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez,“estas obras en
el entorno de la calle Santiago res-

ponde al compromiso adquirido
por el Ayuntamiento en mayo de
2007 de recuperar ese espacio a
cambio de que Adif se encargue de
acometer las obras del nuevo apea-
dero”.

Las obras de la trasera de

Santiago tienen ya adjudicatario

URBANISMO

Los 11.712 metros cuadrados sobre los que se actuará  ya han sido cedidos

al Ayuntamiento  para reurbanizar una zona históricamente degradada

Al final de la calle
Murillo se creará una
rotonda para regular el
tráfico y en toda la
zona habrá carril bici

Las obras en la plaza de San Juan
Bosco ya han comenzado. Tras el
inicio de la reforma de plaza de
Aragón y la del entorno de la igle-
sia de Santa María,se ha procedido
a la demolición del antiguo pabe-
llón escolar San Juan Bosco.

Con el derribo de este edificio,
que se había quedado obsoleto, el

Área de Vía Pública pretende recu-
perar el espacio para destinarlo a
una plaza de uso público.En ella se
ubicarán juegos infantiles y arbola-
do para que los vecinos de la zona
cuenten con una zona de esparci-
miento.

El presupuesto destinado a esta
reforma, que se sufragará con los

fondos PER, es de 116.341 euros y
el tiempo de ejecución es de dos
meses aproximadamente. El dele-
gado de Vía Pública, José Manuel
Romero Campos asegura que “ésta
es sólo una de las seis plazas que
serán reformadas progresivamen-
te,pues la intención municipal pasa
por  que todas las zonas de la loca-
lidad cuenten con espacios verde
que sirvan de oxígeno a los vecinos
y al mismo tiempo embellezca la
fisonomía de La Rinconada”.

Obras en la plaza San Juan
Bosco para mejorar su uso público

Momento de la demolición del antiguo pabellón.

VÍA PÚBLICA

El espacio tendrá juegos infantiles y jardines

para que los vecinos disfruten del entorno
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El Ayuntamiento ha firmado
con la Abacería de San Lorenzo de
Sevilla un contrato de arrenda-
miento para que el Cortijo de
Torrepavas sea explotado como
restaurante de referencia en la
localidad.

El acuerdo tendrá una vigencia
de cuatro años y se ha suscrito por
un importe de 21.000 euros. El
objetivo de esta operación, ahora
que la Escuela de Hostelería ha
pasado a otro centro anexo,es uti-

lizar el Cortijo como restaurante
de referencia en la localidad que

sirve de atractivo turístico.
Antes del verano se convocó un

concurso para que todas las

empresas interesadas presentaran
sus propuestas y ha sido la
Abacería la que finalmente ha
sido elegida,por las peculiaridades
del proyecto que ofertaron.
Además de la oferta culinaria,
convertirá al Cortijo en un centro
cultural de cocina ya que en él se
desarrollarán cursos y habrá
demostraciones a nivel comarcal,
por lo que se espera que sea un
revulsivo para la oferta de turismo
gastronómico.

Para la delegada de Desarrollo
Económico, Formación y Empleo,
Pilar García Extremera, "quere-
mos que estos terrenos sean un
referente en la provincia desde el
punto de vista gastronómico, al
tener en un mismo  espacio una
Escuela de Hotelería y Hostelería

y un restaurante que, además,
organice demostraciones y activi-
dades".

La Abacería por su parte, está
interesada en expandirse y crecer
como empresa y tiene previsto
inaugurar el restaurante el próxi-
mo 26 de noviembre.

El Cortijo de Torrepavas 

será explotado por 

la Abacería de San Lorenzo

DESARROLLO ECONÓMICO

El alcalde, la delegada de Desarrollo Económico y el propietario de la Abacería.El Cortijo se convertirá 
en un centro cultural de 
referencia que atraiga  
al turismo gastronómico

Un total de 16 universitarios
están realizando prácticas o
comenzarán a hacerlas en breve a
través de dos convocatorias lanza-
das en 2008 desde Soderinsa
Veintiuno para facilitar el acceso al
mercado laboral de los jóvenes rin-
coneros. La delegada de Desarrollo
Económico, Pilar García
Extremera, se ha reunido con
todos ellos para explicarles las ayu-
das que desde Soderinsa se ofrece a
los universitarios para mejorar su
formación. Además, adelantó que
dada la buena acogida que han
tenido las prácticas, para el próxi-
mo año se aumentará en número
de plazas a 30.

FORMACIÓN

Soderinsa beca a

16 universitarios

en 2008 
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Entrada al edificio del Área de Bienestar Social.

El Área de Educación del
Ayuntamiento de La Rinconada
concederá un año más subvencio-

nes para sufragar los gastos que se
generen en las asociaciones de
madres y padres de alumnos y

alumnas (AMPA) y a entidades sin
ánimo de lucro que participan en
los diferentes centros educativos.

De esta forma,el objetivo de esta
iniciativa es que las entidades no

lucrativas cuenten con el apoyo del
Gobierno local para fomentar aún
más el asociacionismo.

El plazo para solicitar estas sub-

venciones comienza el 17 de
noviembre y se prolongará hasta el
12 de diciembre.

La cuantía que se repartirán
entre las AMPA y el Centro de
Adultos que se incluye en la pro-
puesta será de alrededor de 20.000
euros. Según la delegada de
Educación y diputada provincial,
Trinidad Argota, "con esta ayuda
queremos que las asociaciones
educativas cuenten con todo nues-
tro apoyo en la realización de acti-
vidades en los colegios y se reparti-
rán dependiendo del número de
alumnos y las propuestas que nos
planteen".

El Área de Igualdad y
Bienestar Social del
Ayuntamiento dispone de un
Servicio de Información,
Valoración y Orientación (SIVO)
que tiene como función ofrecer
asesoramiento, información y
tramitar ayudas sociales de cual-
quier tipo a las personas que lo
necesiten.

Esta labor de asesoramiento y
tramitación se realiza mediante
cita previa en el Centro de
Bienestar Social del núcleo de
San José, en la calle Alberto Lista,
número 9, o en las dependencias
del área en el núcleo de La
Rinconada, situado en el Hogar
'20 de julio’,en la primera planta.

Allí, los profesionales que tra-
bajan al frente de este servicio
resuelven cualquier pregunta o
gestión a las personas que solici-

tan ayuda y los remiten a los cen-
tros a los que tiene que acudir
para ser beneficiario de una sub-
vención.

Para la delegada del ramo,Pilar
Escudero, "es muy importante
que los vecinos tengan claro a
qué lugar tienen que dirigirse
para hacer cualquier tipo de con-
sulta sobre ayudas sociales, preci-
samente  en estos momentos en
los que algunas familias están
pasando por una mala situación
económica".

Así, aclaran y tramitan todas
las ayudas dependientes del
Instituto Nacional de la
Seguridad Social, las de la
Consejería para la Igualdad y
Bienestar Social de la Junta, las
del Servicio Andaluz de Empleo
y las que dependen de la delega-
ción de Hacienda.

El alcalde y los directores de
seis centros educativos de la loca-
lidad  han acordado  convenios
bilaterales por los que el progra-
ma de Escuelas Deportivas
Municipales se incorpora al
calendario de actividades extraes-
colares.

Se trata de un acuerdo por el
que la financiación que la
Consejería de Educación ofrece a
los centros que solicitan organizar
actividades deportivas, es transfe-
rida al Patronato que, a cambio,
responde con monitores y pro-
gramas de formación a la carta en
cada instalación educativa.

A la firma acudieron también
los delegados de Deportes, José

Antonio Ruiz Dorado, y de
Educación, Trinidad Argota,
"dando fe de la transversalidad
que con programas como éste se
consigue acercando el deporte a la
escuela", explicó el primer edil.
Igualmente señaló que "se trata

de un convenio óptimo desde
todas las perspectivas posibles no
sólo porque evita que redunde-
mos en la oferta y solapemos acti-

vidades,sino porque conseguimos
que los centros tengan actividad
por las tardes y que los más
pequeños sean protagonistas del
lema con el que el Patronato lleva
25 años funcionando:hacer que el
Deporte esté al alcance de todos".

Así, hasta 35 escuelas deporti-
vas se ponen en marcha a lo largo
del curso en los centros. De esta
forma se cubre toda la oferta que
se ofrece en las instalaciones del
Patronato: baloncesto, balonma-
no, voleibol, atletismo, ajedrez,
bádminton, fútbol sala, tenis de
mesa y gimnasia rítmica dando
continuidad a la jornada escolar
justo después del servicio de
comedor.

1.300 niños practicarán

deporte en su colegio

EDUCACIÓN Y DEPORTE

El SIVO asesora y
tramita ayudas

BIENESTAR SOCIAL

El alcalde,  los delegados y los directores de los centros, en la firma del convenio.

El servicio se encuentra en el Área de Bienestar

Social. Se atiende con cita previa

La cuantía que se repartirá entre las asocaciones y las AMPA ronda los

20.000 euros. El plazo para solicitarlas termina el 12 de diciembre

Educación abre el plazo 
para que las AMPA
soliciten subvenciones

AYUDAS

Seis colegios firman un
convenio para ofercer
las escuelas deportivas
como extraescolar

El objetivo es que las
AMPAcuenten con el
apoyo municipal para
llevar a cabo cualquier
iniciativa educativa



El club Oso Panda de gimnasia rítmica se
coronó Campeón de Andalucía en
Córdoba en la modalidad de Copa con su
equipo infantil, que ya había sido campe-
ón el año pasado en alevín.
Además, también participaron las chicas
del combinado benjamín, que hizo un
gran papel.

Campeonas 
de Andalucía

OSO PANDA

de La Rinconada
Deportes

Segunda Quincena  
de Noviembre de 2008 

tn@larinconada.es

El Rinconada sufre dos atracos
arbitrales cuando tenía enfrente
a los duros rivales de su Liga

El combinado infantil del Club Oso Panda se proclamó campeón.

Nuevo club

de trékking

José Antonino Parrilla.

ATLETISMO

El San José destituye a Andrés Millán por diferencias irreconciliables con su plantilla
y Santi Aragón toma las riendas de un equipo que ganó en su debut al Arahal (3-2)

El próximo sábado a partir de las
14 horas está previsto un acto de
hermanamiento entre los distintos
estamentos que integran la familia
de la Unión Deportiva Rinconada,
que se celebrará junto al centro de
hostelería y hotelería de
Torrepavas.La idea de la entidad es

entregar las nuevas equipaciones a
los escalafones inferiores y,de paso,
aprovechar para intercambiar opi-
niones entre directivos, técnicos,
jugadores, familiares, aficionados,
medios de comunicación e institu-
ciones con el fin de mejorar el fun-
cionamiento del club blanquiazul.

RINCONADA

Jornadas de convivencia de

todos los estamentos del club

Au
revoir

El San José destituye a Andrés Millán por diferencias irreconciliables con su plantilla
y Santi Aragón toma las riendas de un equipo que ganó en su debut al Arahal (3-2)

El Club Atletismo Rinconada,en la
presente temporada, ha ampliado
sus actividades deportivas de la
mano del directivo José Antonino
Parrilla. Se trata del trékking o, lo
que es lo mismo, actividades de
senderismo y montaña.
Esta nueva sección se abre con la
intención de dar cabida a un amplio
abanico de población, ya que se
plantean actividades de distintos
grados de dificultad tanto física
como técnica, compatibles tanto
para personas con poca preparación
como otras con mayor nivel depor-
tivo.
Antes de terminar 2008, hay cua-
tro salidas previstas de dificultad
baja al Cerro del Hierro y alrededo-
res, Sierra de Aracena, Las Laderas,
en Cazalla de la Sierra, y Castaño
de Robledo.

Será una nueva sección

incluida dentro del CAR
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Sin que exista ningún tipo de
obligaciones en ese sentido, en el
seno del Tres Calles de Fútbol
Sala hay un sueño: lograr el
ascenso a Primera Nacional B.
Y es que los pupilos de Emilio
Martín, tras doce años en la cate-
goría, están deseosos de subir un
peldaño y codearse con equipos
de mayor empaque.
No obstante, y a pesar de los

deseos de la entidad, ésta tiene
los pies en el suelo y parte, ini-
cialmente, con el objetivo de
hacer un buen papel y mejorar la
clasificación de la campaña pasa-
da. Para ello, el cuadro rinconero
ha hecho un total de cinco incor-
poraciones. Del San Juan, que
comparte grupo y aspiraciones
con los de Emilio Martín, han
llegado el veterano José Antonio
Fernández Reyes y Luis Manuel
Tristán, que aportarán su expe-

riencia al grupo. Además, la
fuente inagotable de talentos
que entraña la Liga Local tam-
bién ha servido para nutrir al
Tres Calles. Del campeón, el
Fulham 05, han fichado a José
Mari y Chiqui, dos jóvenes
talentos que tienen un enorme
futuro por delante, mientras que
del Unión San José, ha llegado el
meta Fran, que aportará compe-
tencia a Antoñito, uno de los
baluartes del equipo.
Al margen de eso, el club ha
mantenido a sus jugadores más
emblemáticos, como los golea-
dores Chulo y Pincha, que ya
marchan entre los artilleros más
solventes de la tabla. En la clasi-
ficación están situados en la
quinta posición con tres victo-
rias, dos empates y una derrota
ante el Futuro Carmonense, uno
de los equipos que, en opinión
del presidente, José Antonio
Ortiz, Colegui, “es de los rivales
más fuertes, junto a Cludeca y
San Juan”.
En otro orden de cosas, la enti-
dad ha creado un equipo benja-
mín para promocionar la cantera
del fútbol sala rinconero. Este
hecho viene a sumar un nuevo
club a la iniciativa municipal

que, en esta edición, que cuenta
con Escuelas Deportivas de este
deporte, y repercute directamen-
te en la labor divulgativa que el
club viene realizando desde su
creación. En este sentido, cabe
destacar también la página web,
www.trescalles.com, que ronda
las 600.000 visitas y tiene casi
1.400 usuarios registrados. “Sin

duda es la gran referencia de esta
categoría para todos los aficiona-
dos”, como destaca el presidente
de la entidad, que reconoce el
mérito del entrenador y, a la vez,
webmaster. “Emilio dedica
mucho tiempo todos los días a
actualizar todos los contenidos
de la web. Sin él, sería totalmen-
te imposible mantenerla”.

FÚTBOL SALA

Ya están cansados de jugar
en la Primera Provincial

Antonio Illangua,
AANNTTOOÑÑIITTOO
Portero 30 años -Tres Calles-.
Francisco Javier Camúñez,
FFRRAANN
Portero 25 años -U.San José-.
Antonio Palma, TTOONNII  
Cierre 30 años -Tres Calles-.
José María Sánchez, JJOOSSÉÉ
MMAARRII
Cierre 21 años -Fulhan 05-.
Alberto Jiménez Melero,
MMAAÑÑOO
Ala 28 años -Tres Calles-.
VVIICCEENNTTEE Javier Domínguez
Ala  28 años -Tres Calles-.
José Antonio Miranda,
CCHHIIQQUUII
Ala Pívot 22 años -Fulhan 05-.
José Antonio Fernández
RREEYYEESS
Ala Pívot 32 años -San Juan-.
Francisco José Clavijo
PPOORRRRAASS
Ala Pívot 28 años -Tres Calles-.
Jesús Aragón, CCHHUULLOO
Pívot 25 años -Tres Calles-.
Luis Manuel TTRRIISSTTÁÁNN
Pívot 29 años -San Juan-.
Antonio González, PPIINNCCHHAA
Pívot 32 años -Tres Calles-.

EEnnttrreennaaddoorr::  
Emilio Martín
DDeelleeggaaddoo::
Manuel Ortiz
PPrreessiiddeennttee::
José A.Ortiz,Colegui

Club Deportivo

Tres Calles

PLANTILLA

Este año, el club ha
puesto en marcha un
equipo benjamín con
la idea de fomentar
la cantera rinconera

El Tres Calles, que lleva doce temporadas en

la categoría, aspira, aunque sin presiones, a

lograr el ascenso a Primera Nacional B

Los nuevos fichajes posan para TN durante uno de los entrenamientos.

Foto oficial de la plantilla del Tres Calles para la presente campaña.

La presidenta del Club
Bádminton Soderin Rinconada,
Isabel Venteo, ha recibido la
documentación para renovar el
acuerdo de patrocinio con la
Junta de Andalucía a través del
Programa Estrella Elite.
Según el acuerdo, firmado con el
Delegado Provincial, Francisco
Obregón, el club lucirá publici-
dad de la Consejería de
Comercio, Turismo y Deporte.
Se da, además, la circunstancia
de que lo hará por partida doble,

pues el primer filial, campeón de
la Liga Nacional, también for-
mará parte de los 19 clubes
andaluces subvencionados.
En el plano deportivo, a pesar de
que el primer equipo no ha teni-
do compromisos en el campeo-
nato Nacional de División de
Honor, las actividades y los com-
promisos de la plantilla del
Soderin no han cesado.
Así, el pasado fin de semana,Eva
María Romero, Juan Manuel
Fernández Quiles, Mar Soriano

y Juan Bretones tomaron parte
en el circuito nacional con la
finalidad de mejorar su clasifica-
ción en el ránking y mantener la
forma y el ritmo de la competi-
ción oficial.

TTeerrcceerr  eeqquuiippoo
Por otro lado, el tercer equipo
rinconero se clasificó para los
cuartos de final como segundo
de grupo en Liga Andaluza, tras
vencer al C.B. Córdoba (4-3) y al
C.B. Híspalis (5-2) en Huelva.

Firma con la Junta el Programa Estrella Elite Formación
gratuita entre
los 6 y 9 años
El club de Gimnasia Rítmica
La Rinconada ha iniciado un
proyecto para hacer frente a la
crisis, de manera que ninguna
niña que lo desee se quede sin
practicar este deporte por
motivos económicos.
Por ello, las niñas de entre 6 y
9 años podrán practicar tres
horas semanales de forma
totalmente gratuita.

GIMNASIA RÍTMICASODERIN RINCONADA

Isabel Venteo y Francisco Obregón.
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A pesar de que los resultados le
estaban acompañando y el San
José estaba situado en la quinta
posición de la tabla clasificatoria,
la Junta Directiva decidió de
forma unánime cesar en sus
funciones a Andrés Millán, tras

su enésimo enfrentamiento con
el vestuario.
Aunque el equipo ganó en
Tomares (0-2), hubo una fuerte
discusión tras el choque entre el
ya ex técnico y sus jugadores. El
martes, en el primer entrena-

miento de la semana, “un alto
número de efectivos abandonó
el vestuario y amenazó con mar-
charse si continuaba el de San
Jerónimo”, como reconoció el
presidente, Lorenzo Sánchez,
quien añadio que, en esa tesitu-

ra,“la Directiva no podía mante-
ner al preparador, ya que no iba
a salir al campo plagado de juve-
niles para medirse al Arahal,
porque eso sería adulterar la
competición”.
El propio técnico firmó un docu-
mento a la hora de formalizar la
destitución en el que reconocía
ser incapaz de controlar al ves-
tuario cañamero.
Millán reclama ahora al San José
la totalidad del contrato firmado
en su día, que asciende a 9.000
euros, lo que el presidente consi-
dera un abuso para “un club
modesto que tiene que llamar a
muchas puertas para llegar a
final de mes”.“No nos negamos
a pagar, pero entendemos que lo
lógico sería que cobrase hasta el
último día que ha trabajado. Esa
norma perjudica los intereses de
los equipos aficionados, porque
un señor se va a llevar millón y
medio de pesetas del San José
por quedarse sentado en su
casa”.
Los propios jugadores cañame-
ros, según manifestó Lorenzo

Sánchez, “se han ofrecido a
aportar parte de sus fichas y sus
primas para ayudar al club a
abonar lo acordado a Millán”.
Por su parte, el de San Jerónimo
personificó su cese en un
enfrentamiento personal con el
presidente, del que dijo que “no
le había dejado trabajar” y restó
importancia a sus problemas con
el vestuario. “Son muchos
menos de los jugadores que se
dicen los que no me querían”.
Lo cierto es que este desenlace
era la crónica de una muerte
anunciada que se dilató en el
tiempo por los resultados y llegó

cuando menos se esperaba.
Con Andrés Millán también se
marcharon Moisés de Hoyo,que
hacía las veces de preparador
físico y masajista, y Pitu, un
colaborador que había incorpo-
rado el ex del San Juan.
Tras la marcha del técnico, Santi
Aragón, que ejercía como secre-
ario técnico azulino tomó las
riendas del conjunto. En su
debut, frente al Arahal, el equipo
cayó en el Felipe del Valle (1-3).

El delantero Buyo se lleva la pelota frente a tres jugadores del Arahal ante la mirada de Manu.

Andrés Millán es destituído por su

incapacidad para llevar el vestuario 

SAN JOSÉ

Demasiado bien le iban las cosas
al Rinconada con los árbitros.Ya,
incluso los propios protagonis-
tas, se extrañaban de que no les
hubieran escamoteado ningún
punto. Pero los trencillas apare-
cieron en los partidos más
importantes para los de Dioni
Arroyo. Primero, en el
Municipal de la Vega donde, por
cierto, tras una treta bastante
antideportiva de los locales,
tuvieron que jugar en albero.
Aún así, los rinconeros fueron

mejores y superaron a su rival,
pero no pudieron hacer lo propio
con el colegiado Mije Delgado y
con su auxiliar. Al Rinconada le
robaron dos goles legales por
fueras de juego inexistentes y le
expulsaron a Samu por simular
un penalti cuando tropezó tras
lanzar a portería sin que hubiese
nadie junto a él. En ese choque,
los guilleneros se habían adelan-
tado por medio de Diano, cuan-
do se cumplía el primer minuto
de juego. Pero los de Dioni

Arroyo se metieron en el parti-
do y igualaron la contienda gra-
cias a Andrades, que, posterior-
mente, anotaría dos goles más
que se fueron al limbo. Entre
ambos, Faeco se había aprove-
chado del desconcierto rival para
poner el 2-1 en el marcador que,
a la postre, sería definitivo.
Normal que, cuando acabó el
encuentro, el trío arbitral se diri-
giera al vestuario entre saludos y
felicitaciones del público local.

SSii  qquuiieerreess  ccaallddoo......
Los fallos arbitrales no termina-
ron ahí, sino que se prolongaron
en el partido ante el Huévar, que
se jugó en Santa Marta por la

resiembra del Leonardo Ramos.
Tras una buena primera parte de
los locales, con dos claras ocasio-
nes de Sedeño y José Carlos que,
a punto estuvieron de acabar en
gol, llegó la primera jugada polé-
mica del partido: Javi retiene el
balón en el frontal del área
durante cinco segundos, saca un
centro raso a Beni, que está en

fuera de juego, llega Antoñito,
que toca el balón y López Segura
pita penalti, que transforma
Saúl.
En la segunda parte, tras dos
postes locales, Beni, en fuera de
juego, hizo el segundo y defini-
tivo gol visitante ante la cara de
póker de la afición rinconera.
Ver para creer.

Sedeño toca la pelota ante la mirada de Melli en el choque ante el Huévar.

Arriba las manos, esto es

un atraco... deportivo

RINCONADA

Dos árbitros nefastos impiden a los de Dioni

Arroyo puntuar ante el Guillena y el Huévar

Santi Aragón asume de
manera provisional el
cargo, aunque, según
los resultados, podría
acabar la temporada 



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Selu
Jugador San José

El delantero cañamero expresó
su apoyo a Andrés Millán tras
ser destituido. No obstante,
afirmó que él fichó por un club
y no por un entrenador y que,
por tanto, seguirá defendiendo
los colores del equipo hasta
final de temporada.

Antoñito
Jugador Rinconada

El alcalareño, que llevaba
varias semanas entrenándose
a las órdenes de Dioni Arroyo,
fue incrito como nuevo juga-
dor de la entidad. Su poliva-
lencia, su experiencia y su
saber estar sobre el campo
estarán al servicio del equipo.

Pincha
Tres Calles

Las obligaciones laborales
están impidiendo al contrasta-
do goleador entrenarse y jugar
todo lo que quisiera en la pre-
sente temporada. No obstante,
su olfato no se ha resentido y
sigue siendo uno de los máxi-
mos artilleros del Tres Calles.

Resulta asombroso como se
puede pasar del cielo al infier-
no en apenas dos semanas. Y
viceversa.
Durante la pretemporada, a
todo el mundo se le caía la
baba con el juego del Sevilla.
Con el arranque de la Liga,
Jiménez no valía para ser el
entrenador. Luego, cuando se
superaron las mejores rachas
de la historia de la entidad, ya
era un Dios y el equipo iba a
ganar la Liga. Y en sólo dos
semanas, ya vuelve a ser cues-
tionado e incluso aparecen
nombres de posibles candida-
tos a sustituirle.
Está claro que los resultados
son los que dan o quitan méri-
to, pero no creo que hasta el
extremo que estamos vivien-
do.Existe presión y, como digo
siempre, eso habla de la gran-
deza del club, pero la tempora-
da entraña una carrera de
fondo con tantas etapas como
partidos disputados. El propio
Miguel Induráin sufrió una
pájara que no le impidió ganar
el Tour de Francia, y el Sevilla
ganará o perderá, pero al final
estará entre los mejores.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Puede que el señor Miguel
Ángel Lotina avisase con ante-
lación que su equipo, el
¿Deportivo?, no tiraría la pelo-
ta fuera cuando un contrario
estuviese tendido en el suelo.
Puede que el señor colegiado
Delgado Ferreiro no parase el
juego tras el choque entre Arzu
y Capi cuando debería haberlo
hecho ante el riesgo manifiesto
para la integridad de los futbo-
listas. Pero, precisamente por
eso, los gallegos deberían haber
echado la pelota fuera.
¿Qué pensarían ellos si hubiese
sido al revés? Pues seguro que
no les hubiera hecho ninguna
gracia. Pero el Betis no es así,
como dijo Capi. El Betis es un
club señor y la grandeza, a
veces, se demuestra en detalles
como estos.
¿De verdad pensaron que el
Betis pretendía perder tiempo
cuando se estaba comiendo a su
rival? Resulta ilógico, ¿no
creen? Lo más cabal sería pen-
sar que,en un lance fortuíto del
juego, dos jugadores se han
hecho daño y precisan de asis-
tencia médica y eso, créanme,
está por encima del resultado.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

Santi Aragón, que ya dirigió los
designios del San José en Tercera
la campaña 2001-02 tras la mar-
cha de Paco Marín, será el encar-
gado de sustituir a Andrés Millán
tras la destitución de éste.El rinco-
nero se estrenó en el banquillo
ante el Arahal,uno de los equipos
más poderosos de la categoría..
¿¿CCóómmoo  aaffrroonnttaa  eessttee  rreettoo??
Lo afronto con mucha ilusión y
convencido de que estoy capacita-
do para coger al equipo y hacer un
buen papel.
--  AAuunnqquuee  ssuuppoonnggoo  qquuee  nnoo  eess
aaggrraaddaabbllee  lllleeggaarr  aall  bbaannqquuiilllloo  ttrraass
eell  cceessee  ddee  uunn  ccoommppaaññeerroo......
La verdad es que no. Pero yo me
debo al club y éste ha entendido
que tengo que asumir la dirección
técnica de la entidad.
--  ¿¿CCóómmoo  vvaalloorraa  eell  ttrraabbaajjoo  ddee  ssuu
aanntteecceessoorr??
Creo que Andrés ha hecho una
gran labor y los resultados son
más que evidentes. Creo que es
un gran entrenador y le deseo
toda la suerte del mundo.
--PPeerroo  ssuu  ffiilloossooffííaa  ddee  jjuueeggoo  eess  bbiieenn
ddiissttiinnttaa......
Sí. Cada uno tiene sus ideas y
todas buscan lo mejor para el
equipo. Yo tengo las mías y con

ellas moriré.Es cierto que son dis-
tintas a las de mi antecesor aun-
que,dado el poco tiempo de entre-
namiento que tuve,decidí mante-
ner el sistema en el choque ante el
Arahal. Pero, poco a poco, impri-
miré mi sello.
--  ¿¿CCrreeee  qquuee  llaa  JJuunnttaa  DDiirreeccttiivvaa  hhaa
oobbrraaddoo  ccoorrrreeccttaammeennttee  ccoonn  eell  cceessee
ddee  AAnnddrrééss  MMiilllláánn??
No soy yo el que tiene que valo-
rar esas decisiones. Para eso están
ellos.Yo he estado convaleciente la
última semana y me he manteni-
do al margen. Lo que si creo es

que la situación tenía difícil solu-
ción y había que hacer algo al res-
pecto.
¿¿VVoollvveerráánn  SSaammuu  yy  FFrraann  aa  vveessttiirr  llaa
ccaammiisseettaa  ddeell  SSaann  JJoosséé??
Aún es pronto para saberlo.
Ahora cuento con los que están y
ya veremos qué pasa.
PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿qquuéé  ooppiinnaa  ddee  qquuee
AAnnddrrééss  MMiilllláánn  qquuiieerraa  ccoobbrraarr  llaa
ttoottaalliiddaadd  ddeell  ccoonnttrraattoo??
No quiero pronunciarme en ese
sentido.Cada cual tiene su mane-
ra de proceder y todas son respe-
tables.

“Afronto este reto con mucha ilusión y 

me siento capacitado para llevarlo a cabo”

Santi Aragón da instrucciones a sus jugadores en su debut frente al Arahal.

La entrevista

Sevilla, cuna de la
dualidad

El Betis es un
equipo deportivo

Santi Aragón Entrenador del San José

VII Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1. José Miguel  1177  ppttooss  

2.Maldonado    1177  ppttooss

3. Israel                1177  ppttooss

4.Víctor Melli   1166  ppttooss

5.D.Losada        1155  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1. J.Carlos      1199  ppttooss

2. Iván I           1177  ppttooss

3.Maikel        1177  ppttooss

4. Joaquín       1166  ppttooss  

5. Pato           1144  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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Era la primera vez que se lleva-
ba a cabo la muestra de arte juve-
nil ‘Red Creajoven’,por lo que los
resultados de tan novedosa inicia-
tiva estaban en el aire.No obstan-
te, desde primera hora de la
mañana (la muestra comenzó a
las 10.30 horas del sábado 8) mul-
titud de jóvenes acudieron para
ver los graffitis que se iban a
hacer en las paredes de la
Azucarera.

La jornada continuó a las 17.30
horas en el polideportivo
‘Francisco Sánchez Castañita’ con
un espectáculo de parkour (una
disciplina que auna el baile y las
pirueta) muy esperada por todos
los asistentes que corrían para
coger un buen puesto desde el
que ver el espectáculo.Los grupos
que hicieron la demostración fue-
ron ‘Urban Crazy’ y ‘Air Crazy’.

Conforme  pasaban los minu-
tos las instalaciones se iban lle-
nando de gente que no querían
perderse el evento. A continua-

ción, se iniciaron las exhibiciones
de skate a cargo del grupo
‘Burned Skateboard’ y ‘Al Paso’.

Justo en el ecuador de la tarde

el ambiente se iba caldeando con
jóvenes de más edad que espera-
ban los conciertos de rock y rap.
De esta forma, por el polideporti-
vo fueron pasando ‘Honoris

Causa Crow’, ‘Dalokismo’ y
‘Rapa II Crew’ en la modalidad de
rap y ‘Lokal Bajío’, ‘Q3’,
‘Floklóricos del Inframundo’ y
‘Esvertia’ en rock.

Según las estimaciones que
baraja el Área de Juventud, la
Muestra Red Creajoven congre-
gó a unas 700 personas de todas
las edades, especialmente jóvenes.
Una cifra que, según la delegada
del ramo, Reyes Fernández,
“supera con creces nuestras
expectativas y nos hacen ser muy
optimistas de cara a la celebración
de una próxima edición”.

En este sentido, comenta que
“fui testigo del buen ambiente
que se respiraba y las ganas de ver
las exhibiciones que los grupos
elegidos iban a realizar; fue un día
muy movido pero muy gratifi-
cante, pues demuestra el interés
que existe entre los jóvenes del
municipio por determinadas
modalidades artísticas y musica-
les”.

La primera edición de
la Red Creajoven
triunfa en El Castañita

JUVENTUD

A las 10.30 horas
varios grupos rincone-
ros pintaron unos
graffitis en la pared de
la Azucarera

La expectación ha
superado con creces
las previsiones que se
barajaban desde el
Área de Juventud

Dentro del programa de dina-
mización en los institutos,el Área
de Juventud desarrolla una inicia-
tiva que pretende que los alum-
nos interioricen valores relaciona-
dos con la interculturalidad.
Varios monitores se trasladan
cada día a los diversos centros de

secundaria para impartir las sesio-
nes formativas.

En primer lugar, realizan una
presentación del área así como de
todos los servicios que oferta. A
continuación desarrollan activida-
des con los alumnos para que de
esta forma interioricen conceptos

tan importantes como la toleran-
cia, xenofobia, los prejuicios y la
inmigración. Para los primeros
cursos de secundaria realizan jue-
gos y actividades con los que los
estudiantes comprendan la filoso-

fía del programa de forma amena
y distendida.Por otra parte,dirigi-
dos a los mayores  organizan pro-
yecciones y debates con los que
expresen sus opiniones respecto a
los temas tratados.

Los centros educativos se suman 
a la educación en valores
Los alumnos aprenden conceptos 

relacionados con la igualdad, 

solidaridad y la cultura

Los alumnos del IES Antonio de Ulloa en una de las sesiones.

PROGRAMACIÓN

Alrededor de 700 personas pasaron por las instalaciones del polidepor-

tivo para ver las exhibiciones de rock, rap, parkour o skate

El Programa de
Interculturalidad se
desarrollará hasta
finales del mes de
noviembre
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El Área de Festejos del munici-
pio organiza por primera vez el
'Concurso de Belenes de La
Rinconada 2008-2009'.El objetivo
de esta iniciativa es promocionar la
participación y la expresión popu-
lar para las próximas navidades.

El plazo de inscripción para par-
ticipar en el concurso es del 1 al 21
de noviembre. Las inscripciones
deberán recogerse en la Tenencia
de Alcaldía, en el Centro Cultura.
Para la difusión de esta actividad,el
Área de Festejos editará un
Circuito de Belenes en el
Programa de Actos y en la Revista
de Navidad y Reyes Magos 2008-

2009, que detallará la ubicación de
los belenes que participan en el
concurso en cada casa particular.

Este folleto con todo el recorrido
saldrá editado para la festividad de
la Inmaculada.

Antonio Gala o pedirlas por

correo electrónico en
festejos@aytolarinconada.es.

El delegado de Festejos, José
Manuel Romero Campos,asegura
que "hemos creído muy oportuno
poner en marcha esta iniciativa,ya
que en La Rinconada hay mucha
tradición de belenes y queremos,
por una parte, mostrar ordenada-
mente y a través de un folleto la
ubicación de estos nacimientos y,
por otra, propiciar la participación
y el encuentro de entre los veci-
nos".

El jurado encargado de valorar
cada Belén tendrá en cuenta la
colocación, la dificultad, el ingenio
y la tradición de su propuesta,
entre otros factores.

Más información en el Área de
Festejos: 95579819.

Convocado el primer concurso 
de belenes de La Rinconada

Un Belén elaborado por una vecina el año pasado.

FESTEJOS

La Asociación de Alcohólicos
Rehabilitados (AR) de La
Rinconada está celebrando el Día
Mundial Sin Alcohol (que tiene
lugar el 15 de noviembre) con un
amplio programa de actividades
para concienciar a la población
sobre la importancia de llevar
hábitos saludables de vida y evi-
tar el consumo de este producto.

Para ello, ya han llevado a cabo

una charla informativa en el IES
San José donde,además,han ofre-
cido cócteles sin alcohol. Esta
misma actividad se repetirá en el
Miguel de Mañara el día 14.

Además, la Asociación se des-
plazará al mercadillo de San José
para informar a la población
sobre estos mismos temas y ofre-
cer bebidas sin alcohol. Para fina-
lizar, el 15 de noviembre tendrá

lugar un encuentro de todos los
socios en la sede de la Asociación,
en la calle Los Carteros, donde
compartirá una tarde de convi-
vencia. Ese mismo día pero por la
mañana, miembros del colectivo
AR se desplazarán a la Piscina
Cubierta donde, coincidiendo la
gymkana que desarrollará el
Área de Juventud en ese mismo
recinto.

Alcohólicos Rehabilitados celebra

el Día Mundial sin Alcohol

ASOCIACIONES

Alumnos del IES San José recibiendo información sobre el problema del alcohol.

Las inscripciones para participar podrán pedirse y entregarse desde el 1 de noviembre hasta 

el 21 en el Centro Cultural Antonio Gala o en la Tenenecia de Alcaldía

Para la difusión de
esta actividad, el Área
de Festejos editará un
Circuito de Belenes en
la Revista de Navidad

La pasada semana  la
Asociación de Amigos del
Pueblo Saharaui organizó una
cena solidaria en el Cortijo de
Juan. Disfrutaron de una jor-
nada de conviviencia en la que
pusieron en común proyectos
e iniciativas.

El objetivo de la cena era
recaudar fondos para enviar
ayuda a los campamentos de
refugiados del Sáhara.

SOLIDARIDAD

Amigos del

Sáhara celebra

una cena solidaria
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Nadie podía predecir hace más de
25 años que aquella buena vende-
dora llamada Carmen Vega que

empezó a hacer negocio en los bajos
de su casa unos muebles sobrantes
para darles salida,conseguiría poner

en marcha una empresa dedicada a
este mismo sector y de referencia
en LaRinconada.

Decidió abrir Muebles Madrid
hace 25 años, ya que vio que los
clientes a los que había vendido los
muebles que le sobraban acudían a
ella en busca de más.

Todo comenzó sobre una super-
ficie de 70 metros cuadrados y poco
a poco ha ido diversificando sus pro-
ductos y ganando más espacio.
“Hemos ido ampliando las instala-
ciones hasta conseguir alcanzar los
3.000 metros cuadrados de exposi-
ción, distribuidos en tres plantas,
además del almacén y una nave
donde fabricamos cocinas”.

Precisamente ésta ha sido la
novedad que han introducido en el

negocio, que poco a poco se va
diversificando: el cliente que acude
encuentra tanto muebles clásicos,
como modernos e incluso cocina
hechas tal y como se piden.

Carmen Vega explica que la plan-
tilla de trabajadores está formada
por 17 profesionales que están con-
tinuamente renovándose y adap-
tándose a las necesidades del merca-
do (hacen cursos y acuden a feria)
para no quedarse atrás y estar siem-
pre actualizando  los productos.

Para ella, la clave del éxito está en
la minuciosa selección de fabrican-
tes que hacen. “Al elegir a los que
son más buenos y tienen las mejo-
res ofertas, nosotros podemos tam-
bién abaratar los precios,aunque sin
perder de vista la calidad de lo que
ofrecemos”. Y es que, como ella

misma indica, “nuestros clientes
suelen gastar más que la media,
porque buscan la calidad de los
fabricantes y  saben bien a donde
vienen”. De hecho,“el 90 por cien-
to de ellos repite siempre”.

Muebles Madrid es ya todo un
referente en la localidad, ya que
vende muebles que luego las tien-
das más pequeñas del mismo sector
copian y las ponen en el mercado.
“Esto lo conseguimos porque esta-
mos continuamente visitando
fabricantes y conociendo las últimas
tendencias”.

Desde Muebles Madrid esperan
continuar con ese ritmo de creci-
miento y, por ello, estudian ya
ampliar la empresa introduciendo
una nueva sección que en breve
conocerán los clientes.

Muebles Madrid:
tradición y
vanguardia
La empresa lleva 25 años trabajando en el mundo de los muebles. Todos este

tiempo le ha servido para ganarse la confianza de una clientela consolidada que

confía en la calidad de sus productos y en el buen hacer de sus profesionales

17 profesionales trabajan en la empresa.

GERENTEEMPRENDEDORES

Carmen Vega, la gerente, y Juan García, el director comercial.



Del 12 al 21 de noviembre tendrán
lugar representaciones de marione-
tas, títeres, danza, entre otros.Cultura

La magia del 
teatro llega a los
más pequeños

Coincidiendo con el mes en el que
se celebra el Día Universal de la
Infancia, el Área de Cultura organiza
cada año el Festival de Teatro para
niños y niñas. Un programa consoli-
dado en el municipio y que este año
celebra su décimo cuarta edición.
Durante nueve días los pequeños del
municipio tendrán la oportunidad de
disfrutar de una amplia oferta de
espectáculos que acogerán los centros
culturales del municipio.La música,la
danza, las marionetas, el flamenco y
los títeres no faltarán a la cita de este
año. La compañía Buho y Maravillas

con su obra `Los músicos de Brenes´
dio el pistoletazo de salida a la progra-
mación. Le seguirán los grupos
Títeres Caracartón con `Cascarón de
huevo ,́ Desguace Teatro con `La bici-
cleta ,́ la Tarasca y su `Sueño de una
noche de verano ,́ y así hasta ocho
compañías que harán las delicias de
los más pequeños.

La clave de esta iniciativa,destinada
a niños y niñas de entre 3 y 10 años,
es precisamente, como comenta la
delegada del Área, Raquel Vega
"acercar el teatro a edades tempranas
y favorecer al desarrollo de su crea-

ción e imaginación". Asimismo, con-
tinúa Vega "desde Cultura pretende-
mos que los espectáculos se convier-
tan en la excusa perfecta para que las
familias disfruten del teatro de la
mano de compañías de reconocida
trayectoria y experiencia profesio-
nal". En cuanto al precio de las entra-
das,de tres euros por persona,pueden
adquirirse desde el lunes día 10 en
horario de mañana en el Centro
Cultural de La Villa y en el Antonio
Gala.

Venta de entradas en el
Centro Cultura de La Villa y

Antonio Gala
(Precio único 3 euros)

Los Centros Culturales acogen una variada programación

teatral dirigida a los pequeños del municipio. Música, fla-

menco, danza y títeres no faltarán a la cita de este año

““CCaassccaarróónn  ddee  hhuueevvoo””
1188::0000  hhoorraass  --  CC..CC..  AAnnttoonniioo  GGaallaa
((ttíítteerreess))

Una historia contada por una
titiritera con personajes coloristas
de formas redondas, mucha música
y pocas palabras. Un cuento que
habla de amistad, solidaridad,
aprendizaje y respeto.

JJuueevveess  1133  nnoovv..
““LLaa  bbiicciicclleettaa””
1188::0000  hhoorraass  --  CC..CC..  AAnnttoonniioo
GGaallaa  ((ttíítteerreess,,  oobbjjeettooss  yy
mmúússiiccaa))

Un estrafalario ciclista
retorna a su casa después de
un largo viaje. Un hecho for-
tuito le permitirá  vivir
numerosas aventuras.

VViieerrnneess  1144  nnoovv..
““LLooss  mmúússiiccooss  ddee  BBrreenneess””
1188::0000  hhoorraass  --  CC..CC..  AAnnttoonniioo
GGaallaa  ((mmaarriioonneettaass  yy  ffllaammeennccoo))

La compañía Búho &
Maravillas presenta la famosa
fábula de los hermanos Grimm.
Esta versión une su propio esti-
lo teatral y el flamenco de una
forma amena y divertida.

MMiiéérrccoolleess  1122  nnoovv..
""EEll  ssuueeññoo  ddee  uunnaa  nnoocchhee  ddee
vveerraannoo””  
1188::0000  hhoorraass  --  CC..CC..  ddee  LLaa  VViillllaa
((mmúússiiccaa  yy  ddaannzzaa))

La compañía La Tarasca propone
un espectáculo utilizando el lengua-
je de la danza bajo un esquema pro-
pio de un montaje teatral. Basado
en la comedia de Shakespeare.

LLuunneess  1177  nnoovv..

““LLaa  rraattiittaa  pprreessuummiiddaa””
1188::0000  hhoorraass  --  CC..CC..  ddee  LLaa  VViillllaa
((ddaannzzaa))
Se trata de un espectáculo de danza
clásica y contemporánea, que la
compañía Aladetrés lleva a escena
para fomentar el acercamiento de
los pequeños y del público familiar
en general a este arte escénico.

MMiiéérrccoolleess  1199  nnoovv..
““EEll  ggaattoo  yy  llooss  rraattoonneess””
1188::0000  hhoorraass  --  CC..CC..  ddee  LLaa  VViillllaa  ((aaccttoo--

rreess  yy  ttíítteerreess))
El protagonista, el

señor don Gato apren-
derá la importancia de
dar y recibir en una
fábula llena de música,
color y humor.

MMaarrtteess  1188  nnoovv..
““LLaa  vviiddaa  ddee  uunn  ppiioojjoo  llllaammaa--
ddoo  MMaattííaass””
1188::0000  hhoorraass  --  CC..CC..  ddee  LLaa  VViillllaa
((aaccttoorreess  yy  mmaarriioonneettaass))
El grupo Espejo negro nos sumerge
en una historia sorprendente de la
mano del pequeño Matías. Un
piojo que, a lo largo de su vida,
atravesará apasionantes aventuras.

JJuueevveess  2200  nnoovv..
““LLaa  eenncciinnaa””
1188::0000  hhoorraass  --  CC..CC..  ddee  LLaa  VViillllaa
((mmúússiiccaa,,  ttíítteerreess  yy  oobbjjeettooss))
Una obra de contenido artístico e
intención didáctica que pretende
mostrar el proceso de germinación
de las plantas de forma alegórica y
poética, apreciando los valores de
solidaridad, amistad.

VViieerrnneess  2211  nnoovv..
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La ONG sevillana SOS Ayuda
Sin Fronteras plasma en una
exposición su último viaje a
Marruecos. Llevan más de cuatro
años destinando ayuda humanita-
ria y realizando proyectos que
fomenten el desarrollo en las
zonas más deprimidas del país.
Desde esta semana el Centro
Cultural Antonio Gala acoge la
muestra que lleva por título

`Proyecto amistad .́ Consta de 60
fotografías que recogen las viven-
cias de 16 voluntarios en su viaje
este verano a Taraudant,en la zona
de Nimid. El trabajo se divide en
varias escenas que tratan de mos-
trar la realidad en la que viven sus
gentes. Por un lado en  `Miradaś
impactan las fotografías en blanco
y negro de los rostros de niños y
adultos que viven en la aldea. Y

como contraste en  ̀Caprichos de
coloreś  se plasma la viveza del
ambiente en escenas de la vida
cotidiana,en el mercado,la decora-
ción de las casas,la vestimenta que
llevan, entre otros detalles.
Asimismo, también se proyectará
un vídeo en el que los voluntarios
narran sus impresiones durante el
viaje. La exposición estará abierta
al público hasta el día 21.

Ya ven ustedes, estamos en crisis,
y de crisis ¡imagínense la canti-
dad de temas, artículos, ocurren-
cias y sucedidos que les puedo
contar de nuestra Historia!
Si, como les decía en el anterior
Toma Nota  cuando en el barrio
pedimos la amnistía, recién
muerto Franco, porque él estaba
en la cárcel, allí les decía: pregun-
ten, pregúntenle a todos los
ancianos que conozcan de nues-
tro pueblo, de Granada, Portugal
o Francia o de donde sea cuántas
chabolas o barracones ha habido
siempre en todas las sociedades
Pero las crisis no afectan a todos
por igual por lo que de momento
hoy les voy a contar cómo en los
30 la crisis del 29, tan parecida a la
nuestra, afectó a nuestro pueblo
digamos que mitad y mitad, tal
como a nosotros ahora.
Recordarán que en el número de
mayo les contaba que el ambien-
te había cambiado muchísimo
con sólo la llegada de la
República, que había un sin vivir,
unas ganas de aprender, una ilu-
sión por progresar en lo personal
porque por primera vez aquello
era posible, y les contaba cómo se
había fundado un Centro
Cultural Recreativo y el culto
médico y presidente honorario
de él, Don Juan Muñoz
Domínguez, dio una interesante
conferencia sobre Higiene rural.
Pues sucedió un día, unos meses
antes, cuando la crisis en medio
de la República arreciaba porque
el crack del 29 nos estaba alcan-
zando de lleno, sucedió en aque-
llos días que se dieron a la vez las
escenas que representaban en
nuestro municipio las dos caras
de la sociedad y con las extremo-
sidades propias de los años 30, y
es que una noche muchos de los
hambrientos de nuestros vecinos
se enteraron de que había un tren
cargado de productos alimenti-
cios  parado en las vías junto a la
estación y, proveyéndose de las
correspondientes pistolas en el
local de la CNT, se fueron sigilo-
samente hacia allí para aliviarlo
un poquito de su pesada carga
Mas sucedió que el empleado
José María Pereyra vio las som-
bras entre los vagones, avisó a
otros compañeros de la MZA que
estaban de guardia con él en los
alrededores y llamó por teléfono

a la guardia civil que se personó
allí al instante.
La lucha fue interesante y el
guardafrenos Ernesto Díaz
Gracia recibió un buen culatazo
de revólver, y otro empleado que
alcanzó a los cenetistas vio su
cara cruzada por un par de bofe-
tadas bien dadas, y ya llegaba a
todo correr la guardia civil con
sus tiros y ya los hambrientos
huían por el campo respondiendo
también con sus pistolas.
Y a la vez, unas calles más acá se
estaba fundando el Centro
Cultural Recreativo de la confe-
rencia que les dije más arriba,
inauguración que se realizó con
un sustancioso lunch (sic) al que
acudieron las autoridades con
toda pompa y solemnidad.
Hicieron uso de la palabra el pre-
sidente del Centro don Francisco
Martínez Velasco, que hizo la
presentación de dichas autorida-
des;habló entonces el Alcalde y lo
hizo después el Secretario, dán-
dose unánimes 'Vivas' cuando
éste al final dijo aquello de 'este
local del Centro Cultural
Recreativo¡queda inaugurado!'
A renglón seguido comenzó un
gran baile al que concurrieron
muchas simpáticas señoritas,
siendo amenizado dicho baile por
el cuarteto sevillano Aranda.
Fue abierto el baile por el digno
Secretario con la Srta. Izquierdo,
agregándose a continuación
numerosas parejas.
Hasta la madrugada se vio concu-
rridísimo el hermoso salón del
Centro Cultural, más o menos,
como comprenderán, la hora en
que los más afectados por la crisis
seguían huyendo por los campos
tras haber intentado menguar, al
estilo de los años 30,el hambre de
sus familias con el contenido de
unos vagones que no eran suyos.
Porque las sociedades son así, son
como personas o animales vivos:
puede dolerte una pierna y no
dolerte otra, puedes oír por un
oído y tener el otro muerto, unos
grupos sociales están un poquito
mejor y otros un poquito peor:
nuestra esperanza está en que
suceda como cuando, con la
República o como ahora, se
intenta que no nos duela nada, o
sea, que el reparto sea más justo,
pero en el momento de llegar la
crisis.

Historiador Local

Seminario de referencia

a nivel internacional

X JORNADAS DE FRANCISCO SOUSA

El pasado fin de semana se cele-
bró la décima edición de las jorna-
das dedicadas a la figura de
Francisco Sousa. Unos 200 estu-
diantes participaron en las confe-

rencias de `Arqueología,
Geomorfología y Paleontología´
que pretendieron,en palabras de la
edil de Cultura, Raquel Vega "ser
un lugar de aprendizaje de manos

de los mejores especialistas y una
forma de acercar a los estudiantes
estas ciencias de forma amena,
pero no por ello menos profunda".

Este año, una de las novedades
ha sido la apertura de las jornadas
que se han celebrado en el
Paraninfo de la Universidad de
Sevilla. A ella asistió la diputada
provincial de Cultura e Identidad,
Guillermina Navarro, que resaltó
que “ se van a publicar las actas de
todos los seminarios en un docu-
mento que recogerá el trabajo de
de estos 10 años en los que hablar
de La Rinconada ha sido hablar de
paleontología”. La inauguración
contó con un invitado de excepción
Vincenzo Celiberti, investigador
del Centre Européen de
Recherches Préhistoriques de
Tautavel.Raquel Vega, Guillermina Navarro y José Juan Fernández en la apertura.

Manuel Alfonso Rincón

La crisis y sus dos varas
para medir

Proyectos solidarios 

contados en imágenes

EXPOSICIÓN

La biblioteca de San José aco-
gió un taller de imágenes impar-
tido por el ilustrador Abel
Hipólito. El autor ofreció una
clase práctica en la que los asis-
tentes conocieron las técnicas
básicas para elaborar un cómic.
También el dibujante relató sus
experiencias y vivencias  perso-
nales en la profesión.

TALLER

Historias con

imágenes
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Como es habitual temporada
tras temporada, la Radio realiza
una serie de programas especiales
lejos de sus estudios centrales,
dentro de su filosofía de acercarse
a los vecinos de La Rinconada.

De este modo, el pasado lunes,
aprovechando la invitación reali-
zada al ente público desde la direc-

ción del Colegio Azahares, el
104.7 realizó el magazine matinal
desde la biblioteca del centro.

La tertulia ‘El Patio’ contó con
los miembros del Consejo de
Convivencia que posee el centro.
En el debate se abordó cómo
orientar la convivencia y la solida-
ridad en la escuela, personificando

en el propio Azahares.
Tras la tertulia, llegó el hueco

para las asociaciones, que contó
con la presencia de los dirigentes
de la Unión Deportiva Rinconada,
y para ‘Somos distintos, somos
iguales’, el programa de igualdad
y solidaridad, en el que intervino
la Asociación de Mujeres
Progresistas.

La popular columna de opinión
‘Te lo digo yo’ se transformó en
una entrevista a Rafael Arteaga,
coordinador del centro, mientras
que los discos dedicados retrasa-
ron media hora su emisión para
dar paso a una segunda tertulia
encaminada al fomento de la con-
vivencia desde los distintos acto-
res sociales: instituciones, centros
educativos y medios de comuni-
cación.

En esa tertulia estuvieron pre-
sentes las delegadas de
Comunicación, María José de la
Rosa, Educación,Trinidad Argota,
y Cooperación Internacional,
María Antonia Molina. Además,
también estuvieron presentes con
Carmen Conde, el director del
Colegio Azahares,Carlos Donado,
y el Defensor del Pueblo Andaluz,
José Chamizo, que fue el invitado
de excepción a la efeméride.

Imagen de los tertulianos en la biblioteca del Colegio Azahares.

Programa especial

desde el Azahares 
La convivencia fue el tema en torno al cual

giró el programa del lunes en la Radio, que

contó con la presencia de José Chamizo

DESTINO ÁFRICA

Sergio Moreno y Juan Anaya en uno de  los programas ‘Destino África’.

Todos los jueves, entre las
13:30 y las 14:00 horas, la Radio
emite un espacio en colaboración
con el movimiento ciudadano de
cooperación denominado ‘Pacto
por África’, una de las principales
apuestas en las que participa la
concejalía que dirige María
Antonia Molina.

El espacio en cuestión, que
lleva por nombre ‘Destino África’

y que está presentado por el
periodista Sergio Moreno,viene a
profundizar en cada uno de los
países que integran el continente
negro. Sus recursos, sus costum-
bres, su situación y sus necesida-
des son el motor de esta iniciativa
del ente público, que pretende
concienciar a la población rinco-
nera de las penurias que padece
África y de la necesidad de que,

desde los países desarrollados, se
comprometan iniciativas que
contribuyan a la eliminación de la
pobreza y el hambre. Distintas
asociaciones, ONG´s  e institucio-
nes comprometidas en la defensa
de esta causa son los  participan-
tes habituales del programa, que
gestiona la Asociación ‘La
Caracola’, muy arraigada en esta
iniciativa.

Las ondas como elemento de
concienciación ciudadana

Referencia para los oyentes 

de fuera de la provincia

La nueva programación de la
Radio sigue cosechando éxitos
en forma de audiencia, hasta el
punto de ser una emisora de
referencia para toda la provincia
de Sevilla.

Hasta ahora,era habitual que,
a través de Internet, ciudadanos
de otras lugares andaluzces,
resto de España o el extranjero
conectaran el 104.7 en especios
temáticos muy definidos, como
‘Regional Deportivo’ o ‘Tu hora
mágica’. Sin embargo, en las
últimas semanas, el magazine
matinal ‘Cada Mañana’, que
dirige Carmen Conde, ha
aumentado considerablemente
su número de oyentes on line,y

al messenger que ofrece la emi-
sora se han agregado personas
de Almería, Alicante o Madrid
que disfrutan del magazine
matinal del ente público.

Lo más sorprendente es que
dichas personas no tienen nin-
gún vínculo con el municipio y
la temática es básicamente local,
lo que refleja la calidad de los
contenidos de emisión.

Los consejos médicos que
ofrece Pedro Moreno, el reco-
rrido turístico por la provincia o
las anécdotas de las alumnas
del Centro de Adultos son algu-
nos de los espacios de los
que más disfruta la audiencia
‘foránea’.

CADA MAÑANA

‘El Valor de la Experiencia’ en los estudios centrales de la Radio. 

El número de llamadas de los oyentes crece
progresivamente, mientras que personas de
fuera de la provincia son asiduas por InternetRadio y ocio
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Distribuimos los medallones de
solomillo en una fuente o bandeja y
le ponemos por ambos lados de la
carne pimienta blanca, negra y sal.
Calentar el aceite en una sartén y
dorar los solomillos durante 3-7
minutos según el gusto. Retirar los
solomillos y reservarlos.Verter en la
misma sartén la media pastilla de
caldo de pollo diluida en agua calien-
te y el coñac, reducir a fuego fuerte.
Añadir la nata y más pimienta negra
en grano o molida al gusto. Dejar
reducir la salsa a la mitad.Colocar los
solomillos en la sartén para que cojan
sabor.

Sete Cano

tn@larinconada.es

IInnggrreeddiieenntteess

- un solomillo de cerdo hecho 
medallones.
- media pastilla de caldo de pollo
- pimienta blanca molida.
- pimienta negra molida y en grano
- 1 brick pequeño de nata líquida
-un vasito pequeño de coñac 
- una cucharada de aceite
-sal gorda

Si tu también quieres enseñar 
tu receta, envíanosla

Cocina con tn

Solomillo a la

pimienta

importante

1122  nnoovviieemmbbrree--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 90
95-5790607
1133  nnoovviieemmbbrree--  JJUUEEVVEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-4790061
1144  nnoovviieemmbbrree--  VVIIEERRNNEESS
1155  nnoovviieemmbbrree--  SSÁÁBBAADDOO
1166  nnoovviieemmbbrree--  DDOOMMIINNGGOO
C/ Alberto Lista
95- 4790726

1177  nnoovviieemmbbrree--  LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 4790137
1188  nnoovviieemmbbrree  --  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 90
95-4790234
1199  nnoovviieemmbbrree--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-4790061
2200  nnoovviieemmbbrree--  JJUUEEVVEESS
C/ Alberto Lista

95-4790726
2211  nnoovviieemmbbrree--  VVIIEERRNNEESS
2222  nnoovviieemmbbrree  --  SSÁÁBBAADDOO
2233    nnoovviieemmbbrree--  DDOOMMIINNGGOO
C/Madrid, 47
95-4790234
2244  nnoovviieemmbbrree  --  LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 90
95-4790234
2255  nnoovviieemmbbrree--  MMAARRTTEESS
C/ Carretera Bética, 69

95- 4790061
2266  nnoovviieemmbbrree--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Alberto Lista
95-4790726
2277  nnoovviieemmbbrree  --  JJUUEEVVEESS
C/ Madrid, 47
95-4790234
LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875 
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80

2255  eeddiicciióónn  ddeell  FFeessttiivvaall  ddee  CCaannttee  FFllaammeennccoo
`̀EEll  BBúúccaarroo’’  
El viernes 14 a las 21.30 horas se llevará a
cabo en el Centro Cultural de La Villa la
25 edición del Festival de Cante Flamenco
de la Peña Cultural El Búcaro.

DDííaa  ssiinn  AAllccoohhooll
El sábado 15 de noviembre a las 19.30  se
llevará a cabo una jornada de conviviencia
en la Asociación AR (alcohólicos rehabili-
tados) de La Rinconada.

AAiirree,,  AAssoocciiaacciióónn  IInnffaanncciiaa  RRuussaa  EEssppaaññoollaa
El domingo 16 celebrará una reunión con
todos sus socios. En la asamblea hablarán
de los proyectos futuros de la asociación,
entre ellos, la captación de socios y la aco-
gida de niños este verano.Tras el encuen-
tro realizarán una jornada de convivencia.

Tendrá lugar a las 11.00 horas en las ins-
talaciones de Ecoeduca en el parque El
Majuelo.

PPrrooggrraammaa  ‘‘SSaalluudd,,  sseegguurriiddaadd  yy  pprreevveenncciióónn
ddee  rriieessggooss  llaabboorraalleess’’
El día 20 entre las 9,30  y las 13,30 horas
los niños de quinto de Primaria del colegio
Guadalquivir participarán en un progra-
ma conjunto  de las Consejería de
Educación y Empleo denominado ‘Salud,

seguridad y prevención ed riesgos labora-
les:aprende a crecer con seguridad con
Segurito’.

DDííaa  ddee  llaa  IInnffaanncciiaa
El 20 de noviembre se celebra el Día
Internacional de la Infancia. El Áreaa de
Bienestar Social organizará el sábado 22
de noviembre por la mañana una jornada
lúdica en el colegio de Primaria Pepe
González para conmemorar ese día en el
que podrán participar todos los niños de la
localidad.

CCoonncciieerrttoo  ‘‘MMúússiiccaa  ppaarraa  ttooddooss’’
El martes 25 de noviembre a las 20.00
horas el Conservatorio de Música ofrecerá
un concierto del Trío Garnati.

TTeeaattrroo::  ‘‘SSíí  ppeerroo  nnoo  lloo  ssooyy’’
El jueves 27 de noviembre a las 21.00
horas el Centro Dramático Nacional
representará esta obra en el Centro
Cultural de La Villa.

XXIIVV  FFeessttiivvaall  ddee  TTeeaattrroo  ppaarraa  NNiiññooss  yy
NNiiññaass

El ciclo de representaciones, dirigidas a
público infantil de entre 6 a 10 años,
comienza el miércoles 12 y se prolonga
hasta el viernes 21 de noviembre.

Los centros culturales Antonio Gala y La
Villa acogen ocho compañías de las que dis-
frutarán grandes y pequeños.

El precio único de entrada es de 3 euros.

Farmacias de Guardia

El Área de Bienestar Social e Igualdad ha programado, 
para la segunda quincena de noviembre, diversos actos 
para celebrar el   Día Contra la Violencia a la Mujer

Felicitaciones

Qué hacer....

Apoya a Jonás Campos en el programa `Se llama
copla´. Envía un mensaje con el texto copla (espacio)
Jonás al 7250. Siempre durante su actuación

Chistian Luque
Durán

Feliz cumpleaños 

al futuro papá 
de parte de tus
padres y tus 
sobrinos.

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a
TN/Ayuntamiento de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). Debes adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto. 

e-mail: tn@larinconada.es

Noviembre es el mes en el que más alto y
claro se grita contra un asunto que debería
quedar erradicado para siempre y ser total-
mente ajeno a la condición humana, como
es la violencia de que son víctimas mujeres
inocentes, sus familias y la sociedad entera.

TN ha estado siempre en esa lucha, no
sólo dando difusión a cuantas acciones se
desarrollan en el marco del 25 de noviem-
bre, sino apoyando a lo largo del resto del
año a las asociaciones de mujeres,resaltando
los valores positivos de la convivencia y del
respeto.

En la imagen, la página del TN que dedi-
camos al asunto en noviembre de 1999.

Noviembre, mes contra

la violencia de género

Año a año ... TOMA NOTA

Andrés Niebla
Rosado

Felicidades de parte de

tus nietas y nieto, al
abuelo más especial del
mundo".

Sergio Moreno
Fernández

Feliz cumple. Te
queremos tanto que
te deseamos lo
mejor por lo buena

persona que eres. 
Tus papis y abuelos.

Juan José
Romero

Felicidades de
parte de tu mamá,
abuelos, tío y ami-

gos que te quieren
mucho.

Cambio de fecha en
la expedición del DNI

La Policía Nacional informa
que por necesidades del 

servicio, se adelanta la fecha
en San José del 17 de Nov. 

al 14 de Nov.
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Un grupo de amigos aficionados
al flamenco decidió, en una de sus
reuniones, crear una Peña Cultural
y llamarla `El Búcaro ,́ en recuerdo
de la tarde en la que alrededor del
botijo acordaron ponerla en mar-
cha. Desde aquel momento han
pasado ya 25 años en los que se ha
consolidado, con méritos propios,
como referente del flamenco en el
municipio.

Cuenta con más de 50 socios que
comparten, sienten y sobre todo se
desviven por este arte que piensan
imprescindible para "conocer la
identidad andaluza". Y como un
cuarto de siglo no se cumple todos
los días, con más emoción si cabe,
organizan los preparativos de su día

grande `El Festival de Cante
Flamenco .́ Este año, por ser espe-
cial, han decidido también organi-
zar una semana cultural en la que
los socios y aficionados al flamenco

compartan sus vivencias y realicen
un recorrido por la historia de la
Peña.

Los socios son conscientes de
que en el municipio no existen
demasiadas raíces flamencas por lo

que piensan que mantener un
lugar y un festival de estas caracte-
rísticas es un mérito de todos debi-
do a "la constancia, tesón y amor al
flamenco". Consideran que el
andaluz debe tener conocimiento
de este arte porque forma parte de
nuestra identidad como pueblo.Por
ello, desde sus inicios, como apunta
su presidente, Antonio Carrión -
guitarrista y cantaor- "hemos teni-
do como principal objetivo llevar el
flamenco al pueblo a través de reci-
tales, festivales y concursos". Y es
que como comenta José Zambrana,
secretario y responsable del progra-
ma radiofónico dedicado al flamen-
co Sentimiento y Quejío, "es una
forma de vida". A este comentario

se suma Manolo Ortega, tesorero,
y añade que "el flamenco es una
forma de expresar lo que significa
para nosotros el sentimiento anda-
luz". Mientras tanto, Antonio
González "El Cabrerillo" hace
memoria y narra una de las anéc-
dotas más famosas: "Recuerdo
cuando en la  inauguración de la
peña vino `El Cabrero  ́y su guita-
rrista J̀osé Luis Postigo .́ El cantaor
se presentó con sus botas de traba-
jo y su pañuelo, y antes de subirse
al escenario comentó que venía de
trabajar, de dejar a las cabras en el
corral pero que aún así iba a can-
tar", comentó animado mientras
sus compañeros no podían conte-
ner la risa.

Desde entonces las historias y los
recuerdos se acumulan como tam-
bién las figuras del flamenco que
han pasado por la Peña.José Mercé,
José Meneses, Diego Clavel y con
especial cariño recuerdan a Miguel
Vargas,entre otros muchos.Ahora,
coincidiendo con el Festival, la pri-
mera semana cultural flamenca se
perfila como escenario inmejorable
para hacer balance, recordar y ante
todo seguir trabajando para que las
futuras generaciones rinconeras
conozcan el flamenco de manos de
estos magníficos aficionados.

EL REPORTAJE

El sentir flamenco 
de la Peña `El Búcaro´

Algunos miembros de la actual directiva repasan la historia de la Peña.

La Peña Cultural Flamenca cumple 25 años y para celebrarlo ha organi-

zado una semana cultural donde recordar su historia y hacer balance de

los momentos vividos. Como broche de oro: el Festival de Cante 

En estos años han
pasado primeras figu-
ras como José Mercé,
o Miguel Vargas

PPRREESSEENNTTAA - Eduardo J. Pastor
GGuuiittaarrrraass  CCaannttaaoorraass:
Antonio Carrión  y Fernando Rdgz.
PPaallmmeerrooss:: J.Manuel el Cabra 

e Inma Carrión

Jueves 13 nov.

RREECCIITTAALL
AAll  ccaannttee::
Luis Reina y José el Mora  
AAll  ttooqquuee::  
Juan Quirós

Miércoles 12 nov.

AACCTTOO  IINNAAUUGGUURRAALL
a cargo de Pepe

Fernández
Entrega de diplomas a

presidentes anteriores

RREECCIITTAALL
AAll  ccaannttee::
Rosario Belén  
AAll  ttooqquuee::  
Juan J.Cebolla

XXXXVV  FFeessttiivvaall  ddee  CCaannttee
FFllaammeennccoo  ““EEll  BBuuccaarroo””

Centro Cultural de 
La Villa. 21:30 horas..  

Viernes 14 nov.
I Semana Cultural Flamenca “El Búcaro” (los actos comienzan a partir de las 21.00 horas)

Martes 11 nov.


